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ОБЩАЯ ЧАСТЬ.
. IX

К перевыборной кампании.На заседании президиума окр- исполкома 1 /XI было намечено провести отчетные кампании о работе советов в течении декабря месяца; в январе и части в феврале развернуть и провести кампанию по перевыборам сельсоветов; в половине февраля и в крайнем случае первые дни марта—провести районные с'езды советов.Для облегчения проведения отчетной кампании окружной исполком издает плакаты отчетов и надеется издать брошюрку.Чего мы должны добиться при проведении всех этих кампаний?Мне сдается, что работа будет ^выполнена лишь тогда, когда мы с'умеем: 1) по настоящему отчитаться за свою работу перед всем населением округа, 2) подобрать работников для всего советского аппарата на весь следующий год и 3) по настоящему провести перевыборную кампанию.По настоящему отчитаться—это означает: во 1-х на большинстве сельсоветов сделать отчеты о работе окружного исполкома (эту работу очевидно мы выполним, если за нее горячо возьмутся все члены окружного исполкома и члены райисполкомов),· во 2-х на каждом сельсове-' те доложить о работе районного исполкома, и в 3-х само собой ра- зумеется—отчет о работе сельсовета. Все эти отчеты необходимо сделать конечно так, чтобы они были понятны каждому трудящемуся и конечно не мешать ни вопросам по докладу, ни прениям. Наоборот, там где крестьянство будет после доклада молчать, это будет показывать, что доклад никуда це годится.

Иначе не может и быть. У каждой деревни сейчас отчасти благодаря урожая появились тысячи всяких нужд и недоуменных вопросов. Удовлетворить же мы могли единицы. Раз так, то отчет о работе должен вызвать и вопросы и обсуждения.2-я часть работы-это с'уметь подобрать дельных, толковых" и авторитетных работников для всей нашей Советской сети. Председатель сельсовета должен быть толковым человеком. Он должен быть выдержанным (пьянница, картежник и т. п. не может быть председателем). Он должен пользоваться уважением со стороны граждан. Должен уметь проводить советскую политику в. деревне. Он не может быть из кулаков—он должен происходить и тесно быть связанным и на деле защищать интересы бедняка и не давать в обиду середняка. Всю эту работу район ные исполкомы должны проработать заранее вместе с деревенским активом. Но помимо председателя нужно также подобрать и составить действительно работоспособный весь сельсовет и ревизионную комссию. По это еще не все. Прошлый год пришло на избирательные собрания ЗО°/о-4О°/о-5О(,/о кое где и выше процент избирателей. Но были места, где избирателей являлось Ю°/о и ниже. Нынешний год мы должны удвоить число избирателей. Надо подобрать удобный для избирателей день, производить собрания граждан не одно на весь сельсовет, а по деревням (избирательным участкам) отдельно. Озаботиться, чтобы повестки действительно были вручены всем,
1
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чтобы списки кандидатов своевре
менно были известны всем избира
телям. Часто бывает, что идет на 
избирательное собрание только 
„сам“ (глава дома), жена, взрос
лые дети остаются дома. Нынче на
до добиться, чтобы жены приходи
ли наравне с мужчинами вместе 
с „самим“ на собрание приходили 
и взрослые дети.

В состав сельсовета мы должны 
проводить не только мужчин, но и 
женщин. Нам даже следовало-бы, 
где найдется подходящая женщи

на, то провести ее председателем 
сельсовета. Это нужно потому, что
бы показать на деле равенство 
женщины с мужчиной.

В общем шире захватить кре
стьянскую и рабочую массу в вы
борную кампанию, больше раска
чать их. Товарищеская критика и 
обсуждение всех вопросов жизни 
округа самыми широкими массами 
трудящихся—будет самым лучшим 
цементом дла укрепления Совет
ской Власти.

Г. Пылаев.

О концессиях в Свердловском 
округе.

В Свердловск приехали пред
ставители иностранных концессио
неров для приемки сданных в кон
цессию Сысертского, Ревдинского 
и Бисертского заводов. Это, так 
сказать, первые „ласточки“ ино
странного капитала, залетевшие к 
нам на Урал, которые, однако, не 
предвещают собою прихода буржу
азной „весны“ для частного капи
тала, как не предвещала такой 
„весны“ и новая экономическая по
литика.

Иностранный капитал, как и но
вая экономическая политика, нам 
нужны лишь для того, чтобы по
мочь нам поднять производитель
ные силы страны, усилить насыще
ние рынка нужной нам продукцией 
и, наконец, разработать недра и 
поднять технику на таких заводах, 
на которые мы в данный момент 
не можем выделить достаточных 
средств.

Именно в этих строю ограничен
ных рамках мы и допускаем к себе ино
странный капитал, обязывая его в точ
ности соблюдать наши основные зако
ны по охране труда, свободы стачек 
и вкладывать средства на техни
ческие улучшения и в то-же время 
беря на себя обязательства не чи
нить ему таких препятствий, кото

рые нашими же законами и дого
вором не предусмотрены.

Давая при НЭІГе возможность 
проявить частную инициативу в 
торговле, промыслах и проч, и, ста
ло быть, работать на укрепление 
нашего экономического благососто
яния, мы в то-же время нашли та
кие пути и возможности, которые 
в основном сохранили за пролетар
ским государством командующие 
высоты.

Дбпуская к себе на Урал ино
странный капитал, мы мыслим, при
мерно, так-же, как и в отношении 
своего внутреннего частного капи
тала: мы ему даем возможность рабо
тать на усиление благосостояния на
шей страны, но в нагией советской зап
ряжке.

Выходит, таким образом, что 
конь-то (капитал) не наш, но силою 
вещей он вынужден быть в нашей 
запряжке и вести нашу колесницу 
туда, куда направляет ее крепкая 
рука пролетарского государства.

Вот как мы мыслим наши вза
имоотношения с иностранным кон
цессионным капиталом.

Итак мы подходим вплотную к 
деловым взаимоотношениям с ино
странным капиталом. Взятые на се
бя обязательства мы выполним, ио
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в то-же время проследим и за выполнением обязательств со стороны концессионера. Однако, перед нами встают не одни только эти задачи по выполнению двухсторонних обязательств, а и другие более сложные задачи организационного, политического и культурного характера.В районе концессии мы должны усилить профессиональуню, партийную, советскую, кооперативную 

и всякую иную работу и обеспечить теснейшую спайку этих организаций и согласованность в их действии.Вот тут мы должны основательно перестроить свои ряды, действуя, как всегда, испытанными уже средствами: коллективной мыслью, организованным действием, настойчивым преследованием намеченных целей и железной дисциплиной.
В. Г.

К проезду концессионеров на ¥рал.Главный Концессионный Комитет от имени правительства заключил договор с английскими и американскими промышленниками на сдачу им в аренду золотого дела на Лене, Алтае и медного дела на Урале.В нашем округе сдаются бывш. Сысертский и Ревдинский горные округа, Бисертский завод и отдельные копи в Егоршинском районе. По Уралу концессионер обязался: к началу 3-го года (по подписании договора) пустить Гумешевский медеплавильный завод с выплавкой не менее 80.000 пудов меди в год; к первому января 1929 года оборудовать и пустить новый медеплавильный завод на Дегтярке с производством В 1929 ГОДУ 100.000 пудов в 30-м году-300.000 пудов и 31-м году-720.000 пудов меди.Все работающие сейчас заводы переходящие концессионеру должны работать с выходом общей продукции в год не меньше, чем производится теперь.Кроме того, работу на этих предприятиях концессионер обязан поставить по наилучшим и общепризнанным научным и техническим приемам, принятым на заводах Англии и Америки. В первые пять лет концессионер должен затратить у нас в округе не менее 512 миллионов рублей. Срок сдачи в аренду 50 лет. Концессионер платит пра

вительству 6 проц, от всего количества меди, золота и серебра и других ценных металлов, которые будут добыты у нас в округе. Кроме этого концессионер платит подесятинную плату и попенную плату за леса и т. п.Все существующие законы о труде, страхование рабочих и т. п. концессионер обязан выполнять в точности. Охрана ценностей и порядка вообще в концессионном районе лежит в обычном порядке на местных советских органах. Концессионер имеет право привести с собою до 15 проц, рабочих и до 50 проц, техников и инженеров иностранцев, а остальные рабочие й технич. персонал должны вербоваться из русских. Сейчас в Свердловск приехали представители от концессионера. Многие ожидали, что к нам действительно приедут англичане и американцы но во главе представительства оказался один из старых наших знакомцев бывш. директор Сысертского завода гр. Чекасинцев. Передают, что „иностранцы“ будто-бы ожидали встретить в Ревде и Сысерти стоящие заводы, но они ошиблись: заводы действуют, правда, в том почти состоянии, в каком их нам оставили их прежние хозяева, т. е. в состоянии совершенно не отвечающим современным научно - техническим требованиям.
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Ведь не даром же о развале в 
СССР звонит вся Европейская бур
жуазная печать. Иностранны объез
жают предприятия; на днях будет 
совершаться приемка заводов. Пред
ставителем от Главконцесскома для 
передачи назначен Ф. И. Локацков 
(Пред. Уральск. Обл. СНХ).

Причины, вызвавшие сдачу на 
концессию, ясны .Наша страна слиш
ком бедна, чтобы поднять недра 
своими капиталами. Поэтому при
ходится идти на то, чтобы капита
листы заработали, но и для страны 

дали бы меди, необходимой для 
электрификации страны.

Все что обусловлено в договоре 
очевидно, каждый из нас должен 
стремиться к тому, чтобы выполнить 
обязательства, но и наседать на. 
себя мы все же не должны давать. 
Лучшая организованность всех тру
дящихся, теснее связь всех партий
ных, профессиональных, советских', 
кооперативных и др. организаций в 
районах концессии-согласованности 
действий-это должно не забываться 
ни на одну минуту.

В.
йя

Второй креотьянскмй выягрьвш" 
ный заезда

Для чего выпускается заем.
Прежде чем изложить условия, 

на которых выпускается „2-ой Го
сударственный Крестьянский выи
грышный заем“ и его выгоды, не
обходимо вкратце остановиться на 
том, чем-же вызывается необходи
мость выпуска Государством внут
ренних займов вообще и в частно
сти выпускаемого в настоящее вре
мя 2-го Крестьянского выигрыш
ного займа, держателям облигаций 
которого государство выплачивает 
довольно высокие проценты?

Окончив гражданскую войну, 
наше Советское Государство взя
лось за восстановление в конец раз
рушенного народного хозяйства. 
Первое, что пришлось сделать, это 
изменить способы хозяйствования, 
применявшиеся в первые годы, го
ды так называемого „военного ко
ммунизма“.

Была провозглашена „новая эко
номическая политика“, вызвавшая 
к жизни капиталистические прие
мы хозяйствования; частное пред
принимательство, частный рынок- 
торговлю и т. п.

Это создало побуждение к под
нятию производительных сил стра

ны, рост которых государство через 
остающиеся в его руках командую
щие высоты (крупная промышлен
ность, внешняя торговля, транспорт 
и т. д.) направляет в русло госу
дарственного капитализма, как ос
нову, на которой строится социа
листическое хозяйство.

Отсюда ясно, что с введением 
НЭП одной из основных задач Со
ветского государства является за
дача твердого регулирования торго
вли и денежного обращения на тер
ритории Советских Республик.

Быстро растущая торговля и 
рынок потребовали хороших денег, 
падающая валюта, доставшаяся в на
следство от войны, была тормозом 
к росту товарооборота, и в связи с 
этим выросла задача создать твер
дый советский рубль, отвечающий 
задачам денежного обращения.

Началась борьба. Чтобы добиться 
твердого рубля, нужно было добить
ся того, чтобы бюджет государства 
был построен без участия в его до
ходной части денежной эмиссии 
(выпуска бумажных денег), а это 
было равносильно требованию, что 
бы расходная часть бюджета не пре
вышала той суммы, которая посту-
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пает в доход казны от разных налоговых и йена логовыхпоступлений.Расходная часть, при всей твердости борьбы за бездефицитный бюджет, не могла вместиться в рамки доходов, слишком много было ран в народном хозяйстве, нанесенных империалистической и гражданской войной, которые приходилось залечивать. Правительство вынуждено было идти на то, чтобы частью использовать эмиссию (ежегодно сокращая) и выпускать внутренние займы, посредством которых собиралась необходимая сумма на покрытие расходов, связанных с восстановлением народного хозяйства.Вот в общем те причины, которые заставили Правительство стать на путь выпуска внутренних займов, (первое время часть этих займов размещалась даже в принудительном порядке).Несмотря на ежегодный рост доходной части бюджета, нам все еще нельзя отказаться от выпуска займов которые кстати сказать, начиная с весны нынешняго года, размешаются уже исключительно на добровольных началах, что является большим достижением.Всем известно, что спрос населения, а в особенности спрос крестьянства, на промышленные' товары и фабрично-заводские изделия далеко не удовлетворяется, иіне удовлетворяется он потому, что промышленность не в состоянии выбросить товаров больше того, что она сейчас выбрасывает, без| вклада в ее основной капитал значительных средств на дальнейшее ее развитие и улучшение.Тоже’ самое и с сельским хозяйством. Чтобы в дальнейшем не зависеть от случайностей и не иметь повторения 1921 г. (голода), необходимо затратить чудовищно громадные средства на коренное улучшение сельского хозяйства.Без затрат огромных средств на эти основные отрасли народного хозяйства обойтись нельзя. Бюджет же покрыть этих“ расходов полностью не может. Эта необходимость 

побудила Правительство выпустить 2-ой Государственный Крестьянский выигрышный заем.Собранные путем этого займа средства дадут возможность нашему правительству осуществить ряд мероприятий, направленных к улучшению народного хозяйства вообще и крестьянского в частности, и тем самым улучшить экономическое положение Советского государства и его населения. \
Условия и выгоды займа.Заем выпускается на 100 миллионов рублей, десятью сериями в 10 милл. рублей каждая. Срок займа—2 года: с 1-го ноября 1925 г. по 1-е ноября 1927 года, купюры займа: в 5, 10 и 50 рублей.Облигации приносят ежегодный доход 12проц., при чем проценты выплачиваются ежемесячно по купонам. которых каждая облигация имеет 12, (а на 2 года—24).Кроме того, на облигации займа может пасть выигрыш до 5000 рублей, так как 5 проц, займа обра· щаются на выигрыши.Облигации участвуют в восьми тиражах выигрышей, т. е. в четырех каждый год, В каждый тираж выигрышей, на каждую серию (10 миллионе рублей), выпущенную в обращение, розыгрывается 3281 выигрыш на сумму 125.000 рублей. Размеры выигрышей следующие:1 выигрыш в 5.000 рублей.5 выигрыш, по 1.000 рублей,25 выигрыш, по 500 рублей, 50 выигрыш, по 100 рублей, 700 выигрыш, по 50 рублей, 2500 выигрыш, по 25 рублей.Первый тираж выигрышей будет производиться 15 декабря. В нем будут участвовать 2 серии займа (на 20 миллионов) по этому будет розыграно 6562 выигрыша на сумму 250.000 рублей.Таким образом, заем в общей сложности дает 17 проц. (12+5) и является крайне выгодным средством помещения денежных сбережений.
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Выгодность займа заключается еще и в том, что заем краткосрочный (2 года), и облигации его могут быть легко проданы или заложены, так как с момента получения облигаций займа все кредитные учреждения будут производить покупку и продажу облигаций займа, а также выдавать под облигации ссуды.Облигации займа и сделки с ними освобождаются от каких бы то ни было общегосударственных и местных налогов и сборов.Принимаются облигации займа также в уплату сельхозналога и в залог по государственным подрядам и поставкам и в обеспечение рассра- чиваемых налогов.

Порядок размещения займа.Выпуск займа будет постепенный. Поэтому сейчас (с 1-го ноября) выпускаются только первые 2 серии на 20. 000. 000 руб. номинала, из них на 18.000.000 руб. облигации займа будут размещены в городе, путем публичнойподписки,аосталь- ные 2 миллиона выделены для размещения в деревне.Подписка в городах началась 1-го ноября и прошла огромадным успехом. После закрытия подписки ( 15-го ноября) продажи займа в городе не будет, пока не пройдет первый тираж выигрышей (15 де

кабря), в силу чего облигации займа в городе получат только те, кто успел подписаться до 15 ноября. А так как в городах подписка в несколько раз превысила 18 миллионов рублей, то подписчики будут удовлетворяться облигациями в порядке разверстки, при чем подписчики до 100 р. (включительно) удовлетворяются обязательно и полностью, подписчики на сумму свыше 100 руб. до 3000 рублей' удовлетворяются во вторую очередь, а подписавшиеся на сумму свыше 3000 рублей удовлетворяются в последнюю очередь.В деревне подписки не будет. Размещение же займа уже началось, так как облигации из М о с к в ы получены и высланы на места.Продажа облигаций проводится тем же порядком, как проводилась и повторная реализация 1 го Крестьянского займа, т.е, через районные финчасти, кооперативы, почтовые отделения, сберкассы, и т. д.Подписка в городе показала, что путь этому займу предыдущими займами—расчищен; облигаций для города далеко не хватает. Выгодность займа и для крестьянина дает полную уверенность в том, что намеченных 2 миллионов для деревни будет также недостаточно.
Н. Бусыгин.



Пилоны нашего сельского хозяй
ства·

Чтобы судить, куда идет напра
вление сельского хозяйства, мы бе
рем анализ цифр по главным его эле
ментам, т. е.: 1) посевной площади, 
2) животноводству, 3) луговодству, 
4) валовому сбору хлебов и 5) усо
вершенствованному сельско-хозяй
ственному инвентарю.

I. Посевная площадь, Площадь 
посева по Округу'в единоличных 
крестьянских хозяйствах в 1925 го
ду определяется в 147.946 десятин 
Ото материалам весеннего опроса), 
что составляет 1О1,8°/о посева 1916 
года и на 10,6 проц, превышает пло
щадь посева 1924 года.

Почти 63 проц, посева сосредото
чено в 5 районах Округа: Белояр
ском, Каслинском, Режевском, Ара- 
мильском, Егоршинском. На долю 
остальных приходится не многим 
более 37 проц.

Приводимая ниже таблица по
казывает движение посевной пло
щади Округа за годы с 1916-1925 г.

Г оды Всего посева 
десятин

В °/оо(о к 
1916 г.

1916 145.248 100

1920 124.329 85,6

1924 133.744 92,0

1925 147.946 101,8

Из приведенных данных видно, 
что посевная площадь сократив
шаяся в 1920 г. до 85 проц., по срав
нению с 1916 годом начинает рас
ширяться; имея в 1924 г. 92 проц., а 
в 1925 г. она дает превышение на 
1,8 проц, против 1916 г.

Движение посевных площадей по 
культурам за период 1916-25 г. 
характеризуется следующими дан
ными:

Наименование культур

П о с е я н о десятин

В 1916 г. В 1920 г. В 1924 г. В 1925 г.

Рожь.............................................. 4.316 12.882 21.022 20.359

Пшеница..................................... 50.105 44.175 40.502 47.190

Овес.............................................. 76.092 53.326 47.159 57.013

Ячмень ......................................... 9.999 9.319 12,157 10.369

Греча .............................................. 25 14 333 90
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Наименование культур
Посеяно десятин

В 1916 г. В 1920 г. В 1924 г. В 1925 г.

Просо............................................. 27 6 255 42

Горох ............................................. 944 295 4.320 3.366

Картофель ..................................... 21 153 736 666

Лен................................................. 1.620 2.949 3.293 2.861

Конопля ......................................... 107 94 43 34

Посевные травы......................... 1898 869 3.847 5.765

Прочие культуры..................... 85 247 77 190

ИТОГО . . . 145.248 124.329 133.744 147.946

Озимая рожь из главных куль
тур является единственной куль
турой не только не сократившей 
площади посева в годы упадка, но 
даже увеличившейся. Посевная 
площадь пшеницы 1925 г. соста
вляя 94 проц, близко подходит к по
севной площади 1916 года.

Площадь овса, сократившаяся 
в 1924 г. до 62 проц. 1916 г. в 
1925 г- достигает 75 проц. 1916 го
да и увеличивается по сравнению 
в 1924 г. на 16,5 проц.

Посевная площадь ячменя дает 
увеличение на 5 проц, против 1916 г.

За годы упадка сельского хо
зяйства в Округе сильно возросли 
посевы второстепенных продоволь
ственных (крупяных) хлебов, а 

именно: гречи, гороха, просо, а 
так-же полевого" картос)»еля.

Посевная площадь льна увели
чилась почти в 2 раза, так как на 
посев льна, как выгодной культу
ры начинает население обращать 
большое внимание.

Посевные травы в Округе в до
военное время имели небольшое 
распространение занимая 1898 дес.

В 1924 году площадь посева 
их увеличивается больше чем в 
2 раза, против 1916 г.; 1925 г. дает 
увеличение площади посевных трав 
в 3 раза площади 1916 года и на 
50 проц, больше, чем в 1924 году.

Из ниже приводимой таблицы 
видно, как изменился состав посев
ной площади по культурам:

Годы
В о/о °/о к общей посевной площади

Ржи Пше
ницы Овса Ячме

ня
Льна 

Коноп.
Кар- 

тофел. Проч. ВСЕГО

1916 г. 2,0 25,4 51,5 6,3 1,1 0,1 3,6 100

1920 г. 10,4 35,5 42,8 7,5 2,4 0,1 1,3 100

1924 г. 15,7 30,3 35,3 9,2 2,5 0,5 6,5 100

1925 г. 13,8 31,9 38,6 7,0 2,0 0,5 6,2 100
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Вглядываясь в характер строе
ния посевной площади по округу 
за указанные в таблице годы мож
но вывести следующее:

1) Перестройка посевной пло
щади идет в направлении к нор
мальному ее составу, определяемо
му переписью 1916 года.

2) Возросший проц, посева ози
мой ржи в 1925 году сокращается 
за счет увеличения посева овса, 
поэтому основные культуры окру

га пшеницы и овса снова начина
ют завоевывать прежнее положение, 
при котором пшеница достигла в 
1925 г. 31,9 проц, против 35,4 проц, 
в 1916 г., а овес 38,6 проц, против 
51,5 проц, в 1916 г.

Таким образом округ по посеву 
в 1925 году принимает физио- 
номию овсяно-пшенично-ржаного.

2. Состояние животноводства 1924 
и 1925 года видно из следующей 
таблицы:

123,3 II 145,6121,0 137,0 115,2113,0 ! 109,5 133,3 119,0 121,7 115,4 142,3 130,0

Весенним опросом 1925 
крестьянских хозяйствах 

года в
зареги-

стрировано лошадей всех возрастов 
95.369 голов, меньше против 1916 
года на 16.452 головы или на 

14,7 проц. В сравнении с прошлым 
годом более на 10.969 голов или 
на 13 проц., отсюда обеспечен
ность крестьянских хозяйств рабо
чим скотом имеет следующий вид:

Табл. № 2

Приходится в среднем лошадей

На 100 хозяйств На 100 дес. посева

1916 г. 1924 г. 1925 г. 1916 г. 1924 г. 1925 г.

і ' У : ! · і .
_ 'і " .

По Округу . . . , 130 85 94 48 48 64
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Таким образом видно, что с 
увеличением посевной площади 
увеличивается рабочее стадо кре- 
стьян, доходя в 1925 г. до 94 голов 

на 100 хозяйств и 64 гол. на 100 
десятин посева.

Изменение постава конского ста
да за последние годы можно видеть 
из следующих цифр.

Табл. № 3.

Годы

На 10 лошад. приходит.

Рабочих Молодняка

1916 год 81,2 18,8

1924 год 85,3 14,7

1925 год 82,6 17,3

Как видно из таблицы № 3 мо
лодняк в 1925 году увеличивается 
очень близко подходя к 1916 году; 
что указывает на нормальное вос
становление стада.

3 Крупный рогатый скот: Общее 
количество крупного рогатого ско
та по Округу по материалам ве

сеннего опроса числится 188.746 
голоз, что дает увеличение против 
1924 года на 29.718 голов или на 
19 процентов.
Обеспеченность крестьянских хо
зяйств крупным рогатым скотом 
видна из следующих данных:

Табл. № 4

В среднем приходится крупного рогатого скота

На 100 хозяйств

1916 г. 1924 г. 1925 г.

181 158 184

На 100 десятин посева

1916 год 1924 год 1925 год

102 120 126

Таким образом обеспеченность 
крестьянских хозяйств крупным ро
гатым скотом превысила довоенную, 
достигая в 1925 г. 184 гол. на 100 хо
зяйств и 126 на 100 десятин посева.

Как изменилась повозрастная 
группировка стада крупного рога
того скота видно из следующих 
данных:
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Табл. № 5
Проценты возрастных групп в стаде крупного рогатого скота;

Годы

На 100 голов крупного рогатого приходится

Волов и бы
ков стар
ше 2 лет

Коров
Молоди, от 

1 г. до іі/з л. 
и старше

Телят

1916 год 1,9 59,1 17,7 23,3

1924 год 0,5 57,7 16,5 25,3

1925 год 0,5 58,7 16,8 24,0

Из таблицы видно, что стадо 
крупного рогатого скота восстанав
ливается. Быстрое наростание мо
лодняка в 1924 г. и особенно те
лят, обгоняющее увеличение числа 
коров, понижая процент последних 
в стаде в 1925 г. дает увеличение 
числа коров и молодняка от 1 г. 
до 1*|2 лет и старше, за счет умень
шения числа телят в стаде круп
ного рогатого скота.

Что касается восстановления 
стада овец и свиней, то легко вос
станавливается и видно на при
росте их, а именно: стадо овец 
1925 года увеличилось по сравне
нию с 1924 г. на 62.618 или на 
37 процен.; стадо свиней на 7.920 
или на 23,38; это распростране
ние овцеводства и свиневодства по 
округу видно из нижеприводимых 
данных:

Табл. № 6

Годы

Прихедится на 100 хоз.

Овец Свиней

1916 178 25

1924 165 34

1925 230 42

Как видно из таблицы животно
водство Округа в 1925 году по 
сравнению с 1924 годом, имеет уве
личение стада лошадей на 13 проц., 
крупного рогатого скота на 19 
проц.; из них коров—на 21,7 проц., 
овец—-на 37 проц., свиней—на 23,3 
проц.

4 Луговодство. Принимая площадь 
сенокосных угодий прошлого год* 
в 10.184.600 десятин, общая обес
печенность сеном районов опреде
ляется для 1925 года по округу:
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Табл. Уй 7

Годы

Валовой сборПлощадь

сенокосных 

угодий в 

десятинах

В пудах В 1925 году

1924 год 1925 год Больше Меньше

По заливн. лугам . . 7484 606500 703500 97000 —
.

„ суходольным . . 70657 4451400 5300000 848000 —

„ лесным................. 91630 '4774000 6323500 1549100 —

„ болотным .... 7063 352300 437900 85600 —

— 10184600 12764900 2580300 —

Как видно из таблицы площадь 
сенокосов увеличена на 2.580.300 
десятин или на 25,5 проц.

5. Валовой сбор хлебов. Движе
ние валового сбора хлебов по Сверд
ловскому Округу видно из следу
ющих данных.

Табл. № 8

Годы Всего

В том числе:

Рожь Пшеница Овес Ячмень
Крус.
хлеба

Технич. 
культур 
лен, ко

нопля

Полевой 
картоф.

1924 г. 5649300 843400 2041800 2395400 360700 203036 34759 472374

1925 г. 6659752 1129925 2203773 2901962 424092 83730 40278 375957

1925 год в °/о°/о к 1924 году

117,9 134,0 107,9 121,1 115,0 41,2 115,9 79,6

Как видно, общий валовой сбор 
хлебов 1925 года превышает на 
17 проц, сбора 1924 года; увели
чение валового сбора происходит 
за счет ржи на 34 проц, и овса на 

21,1 проц. Крупные хлеба, просо, 
греча, горох, имеющие второсте
пенное значение по занимаемой по
севной площади дают уменьшение 
на 59 процентов.
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6. По усовершенствованному сель- 
ско-хозяйственноиу инвентарю. На
личие у населения усовершенство

ванного инвентаря видно из сле
дующих данных

Табл. № 9

Наименование с х

машин и орудий

Предполож. 

годного к 

началу 24 г- 

(І|Ѵ)

Закуплено 
населен.

через госу
дарств. коо- 
пер. органы

Итого на

І|Ѵ 25 г.

И з них

Падает
на аммор. 
к 1926 г

Предполож. 
годного к 

1926 операц. 
году

Почво-обрабатыв.

Плуги ...................... ■ . 17986 1771 19767 1185 18572

Бороны зубч. и лап. . 2861 213 3074 151 2923

Бороны диск, и пру
жин................................. 22 94 116 6 ПО

Культиваторы . . . — · 38 38 2 36

Посевные.

Сеялки конные . . . 1053 151 1204 59 1145

Уборочные.

Жатки и сноповяз.^ . 1321 15 1336 140 1196

Сенокосилки ..... 237 6 243 29 214

Грабли конные . . . 238 1 239 12 227

Молотилки и сорти
ровки

Молотилки конные . . 2312 16 2323 139 2189

Веялки ·..................... .... 2189 127 2316 136 2180

Сортировки ..................... 341 315 656 41 615

Триеры ............................. 106 313 419 34 385

Как видно из таблицы, населе
ние Округа весьма слабо снабжено 
сель-хозинвентарем, перспективы 
снабжения населения крестьянских 
хозяйств усовершенствованными 

орудиями производства весьма не
значительны и особенно надейться 
на скорое удовлетворение всего 
спроса нельзя.



16 ОКРУГ № 2
Как видно из данных, потребность с. х-ва округа в усовершенствованном инвентаре, имеющееся наличие инвентаря далеко не соот-

ветствует нуждам округа, что мож но видеть из следующего сопоставления: Табл. № 10
Наименование с|х 

машин и орудий
Потребность Наличие

Результаты

Избыток
Недоста

ток

Обеспечен, 
в усоверш. 
инвентаре 

х-ва в

Почвообрабатыв.

Плуги............................. 25500 18572 — 6998 73,0

Бороны зубчатые . . . 6800 2925 — 3884 43,0

„ дисков, и пруж. . 2407 ПО — 2271 6,5

Культиваторы .... — 36 . — — —

Посевные

Сеялки конные .... 2666 1145 — 1521 43,0

Уборочные

Жатки сноповязалк. . . 2286 1196 — 1090 52,5

Сенокосилки ................. 1166 214 — 952 18,5

Грабли конные .... 1166 227 —' 939 19,5

Молотилни и сорти
ров. машины

Молотилки..................... 3866 2189 — 1677 52,3

Веялки ............................. 3866 2180 — 1686 56,5

Сортировки ..................... 3200 615 — 1587 28,0

Трифы ............................. 1333 385 — 948 29,0

Выраженный результат слабой обеспеченности населения сельхоз. инвентарем еще более усиливается, тем положением, что имеющийся у населения инвентарь в значи тельной части изношен и может работать только половинной нагрузкой или вовсе находится в бездействии 

из за разных поломов, которые при отсутствии специальных ремонтных мастерских остаются без исправлений, или если и исправляются, то примитивным способом, что еще больше выводит из строя инвентарь. В. Смирнов,
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Регулирование торговли и РИК‘и.
Государственная и кошератив- 

няя торговля в условиях нэпа есть 
одна из командующих высот нашего 
Советского хозяйства, ибо от разви
тия торговли, правильной организа
ции, в прямой зависимости нахо
дится дальнейший общий под'ем Нар
хозяйства нашего Союза.

Поскольку восстанавливающаяся 
промышленность увеличивает свою 
продукцию, постольку торговля дол
жна обеспечить сбыт продукции про
мышленности, и тем самым, дать воз
можность дальнейшего развития на
шей промышленности.

Нашим основным потребителем 
изделий поомышленности, является, 
главным образом—крестьянство. Раз- 
мер-же потребления крестьянином 
изделий промышленности находится 
в зависимости от наличия у него 
средств. Следователю! >, чем кресть
янство имеет больше средств, тем 
оно больше может приобрести про 
мыш. товаров. Таким образом про
дажа изделий нашей промышленно 
сти упирается в материальное благо
состояние нашего крестьянства, под 
ем его хозяйства увеличение его 
товарности, т. е увеличения количе
ства излишков продуктов его труда, 
которые он может продать и тем 
самым удовлетворить свою потреб
ность в промышленных изделиях. 
Назначение торговли заключается в 
том, чтобы дать крестьянину возмож
ность продать излишки своей иро- 
дукции и с другой стороны, снаб 
дить его промышленными товарами.

Из этого видно, что торговля иг
рает роль звена, связывающего про
мышленность и сельское хозяйство 
или иначе гов щя, торговля есть та 
кой мост, который соединяет деревню 
с городом и одновременно торговля 
укрепляет хозяйственный союз ра 
бочего класса с крестьянством.

Вот почему торговля и связан
ные с ней вопросы стоят в центре 
партийного и советского внимания, 
и с первыѵ же моментов нэпа тор
говля была поставлена на одно из 

первых мест нашей хозяйственной 
политики.

Наша задача направить торговлю 
в интересах дальнейшаго укрепле 
ния этого союза, в интересах разви
тия народного хозяйства в целом, а 
для того необходимо укрепление го 
сударственной и кооперативной тор
говли, постепенное вытеснение част 
ной торговли путем лучшей органи
зации госуд. и коопер. торгового 
аппарата, его удешевления, увели
чения членов кооперации более пол
ного обслуживания потребительских 
нужд населения и т. и.

Если даже в буржуазных странах, 
в обстановке частного капиталиста 
ческо о хозяйства, торговля регули
руется определенными законами в 
интересах общих частно капитали
стических, т. е. более организован- 
и >го, согласованного обирания на 
родных масс и увеличения за этот 
счет прибылей в карманах помещиков, 
купцов и фабрикантов, то естественно, 
Советская власть, будучи хозяином 
промыштенности страны, и ставящая 
себе задаче! освобождения трудящи
хся от ига капитала, не может обой
ти торговлю и не увязать ее с ин 
тересами народног.) хозяйства в це 
лом, с интересами рабочего класса 
и крестьянства и не направлять ее 
в сторону поднятия материального 
благосостояния народных масс.

Поэтому с первых же шагов 
нэпа встала задача регулирования 
торговли не только законодательст
вом, но и экономическими мерами, 
путем согласования выступлений на 
рынке отдельных государственных 
торгиредприятий, согласование их 
торговой политики и подчинение ее 
общегосударственной.

К данному моменту мы имеем 
уже особый регулирующий орган— 
Паркомвнуторг, проводящий в тор 
говле нашу общегосударственную 
политику.

Помимо этого в самом организа
ционном построении торговли имею
тся части, которые сами по себе уже

2
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являются регуляторами торговли и 
показателями ее роста и направле
ния—это Биржи, Банки и ярмарки. 
Являясь показателями движения то
варооборота, они вместе с тем явля
ются основными рычагами регулиро
вания рынка и его организующим 
началом.

Таким образом, Наркомвнуторг 
и его органы, имея в наличии ука
занные регуляторы, согласовывая их 
выступления на рынке, подчиняя 
их единой государственной политике, 
проводят на рынке единое регули
рование.

Для практического проведения 
регулирования на местах, имеются 
областные и окружные Внуторги, 
проводящие основные директивы 
Наркомвнуторга.

Задачи регулирования и государ 
ственной торговой политики выте
кают из общей политики Советской 
власти в хозяйственном строитель
стве, увязкой интересов сельского 
хозяйства и промышленности.

Этими основными задачами явля
ются:

1) Организация рынка сбыта про
дукции сельского хозяйства, с учетом 
интересов крестьянства и создания 
предпосылки к росту товарности 
сельского хозяйства.

2) Организация сбыта продукции 
промышленности, имея в виду уде
шевление сбыта путем лучшей ор
ганизации торгового аппарата и 
приближения его к массам населения.

3) Усиление роли кооперации в 
сбыте сельхоз. продуктов и продви
жения промтоваров в деревню.

4) Регулирование цен на про
мышленные изделия и с-х продукты 
в целях достижения нормального 
соотношения цен, удовлетворяющего 
крестьянина, как производителя, так 
и потребителя с другой стороны га
рантирующего дальнейший рост н/ 
промышленности, как результат 
устойчивости покупательной способ
ности нашего рубля.

Подходя к практическому осуще
ствлению основных обще-государст
венных задач регулирования и, имея 
на лицо тенденцию местных райис

полкомов к регулированию торговли 
на местах необходимо нужно внести 
в задачи местных органов в этом 
вопросе больше ясности.

Могут-ли РИК‘и и имеют-ли они 
для этого хозяйственные предпосыл
ки, не говоря об аппарате и правах, 
регулировать, т. е. направлять тор
говлю?

Таких экономических предпосы
лок, а главное рынка, как такового, 
т. е. рынка оптового, с наличием 
госуд. торг, организаций и трестов, 
щ районы не имеют. А следовательно, 
и пе имеют самого об‘екта регули
рования.

Торговля в районах—это есть 
конечный и вместе с тем начальный 
пункт товарооборота. Именно здесь 
заканчивается движение продукции 
промышленности к крестьянину и на
оборот начальный—по отношению 
выхода сельской—на рынок. Иными 
словами говоря—это есть часть на
шего единого фронта, на котором 
смыкаются промышленность и сель
ское хозяйство и на котором отража
ются результаты единой государст
венной политики регулирования.

Постольку, поскольку основной 
хозяйственной предпосылки РИК‘и 
не имеют, естестественно, peí улиро- 
вать торговлю они не могут и не 
должны. Однако из этого отнюдь не 
вытекает, что роль РИК'ов в вопро
сах торговли должна быть пассивной.

Всем известно, что на военном 
фронте, начальник отдельной части 
этого фронта в своих оперативных 
действиях, руководится только об
щими директивными распоряжениями 
высшего командования, ни в коем 
случае не допуская самостоятельных 
выступлений на вверенном участке, 
без соответствующего разрешения 
высшей инстанции, ибо, если-бы на 
военном фронте допустить обратное 
положение вещей, всякому ясно, что, 
благодаря неувязке оперативной дея
тельности отдельных частей, неприя
тель, конечно, без всякого труда 
такой фронт прорвал-бы.

Поэтому, естестественно, что в 
вопросах торговли, всякое самостоя
тельное выступление района может
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отразиться на нобщей торговой по
литике, как на военном фронте— 
задача передовых частей—соприкос 
новение с неприятелем, изучение 
сил обстановки и т. п. Примени
тельно и в торговле задачи РИК'ов 
—выполнять задачи этих передовых 
частей, следить за общим состоя
нием торговли, выявлять недостатки, 
недочеты и т. и, немедленно донося 
в Окрисполком или его отдел—Окр 
внуторг—на предмет принятия с их 
стороны мероприятий.

Многие товарищи очевидно не 
совсем ясно представляя себе, что 
такое регулирование, делают вывод 
что им поскольку нельзя регулиро
вать торговлю, в торговой области 
и делать нечего. Такой вывод в 
корне не верен. РИК‘у поскольку 
он является органом Советской вла 
сти отнюдь не может быть безраз
лично как протекает хозяйствен
ная жизнь района и в частности 
насколько полно он обслуживается 
торговлей.

И без урегулирования, без админп 
стративного вмешательства в тор
говлю целый непочатый край работы 
перед райисполкомами. Не нужно 
направлять своего внимания только 
в сторону планирования—это работа 
окружных аппаратов оторванных от 
мест, а поставить в центре своего 
внимания более понятные близкие 
политические задачи, более глубоко 
затрагивающие интересы местного 

населения: как крестьянин относится 
к хлебозаготовкам, что его не удовлет
воряет, доволен-ли существующими 
ценами на товары, как работает мест
ный заготовительный аппарат, какие 
у него отношения с крестьянством и 
как к нему крестьянство относится, 
как работает кооперация насколько 
правильно и полно обслуживает по
требности населения, выполняются ли 
на местах кооперацией и другими 
торгов, организациями распоряжения 
регулирующих органов и т. п.

Вданный момент, когда мы пере
живаем недостаток товаров и в связи 
с этим рождаются нездоровые явле 
ния спекуляция товарами, перепро
дажа низовыми кооперативами и т. 
подобное.

Наблюдение РИК ов, и вообще 
всех местных советских обществен
ных организаций, должно быть уси
лено.

Таким образом, РИК‘и являются 
наблюдателем на н|торговом фронте 
и чем бдительнее и внимательнее 
будет это наблюдение и чем скорее 
мы будем иметь сведения в округе, 
тем самым лучше можно учесть и 
исправить недочеты порайонной тор
говли и заготовок сельхозпродукции.

Вот, если эту основную задачу 
мы уясним и положим ее руководя
щим началом в н|работу, мы пра
вильно подойдем и разрешим вопро
сы правильного направления тор
говли в нашем округе.

Н. Алексеев.

К обложению торговли 
на Свердловской ярмарке.

С открытием осенней Свердлов
ской ярмарки, нет сомнения, что 
участников ярмарки волнует во
прос об обложении ярмарочной 
торговли.

Постановление законодательных 
органов о налоговых льготах Свер
дловской ярмарке в текущем году 

еще не опубликовано. По неофици
альным сообщениям, ярмарке пре
доставлены те же льготы, что были 
и в прошлом году. Поэтому оста
новимся на тех налоговых требова
ниях и льготах, которые имело 
ввиду постановление Совнаркома 
РСФСР от 3-го марта сего года.

2*
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Из смысла этого постановления 
следует, что все прибывающие из 
других мест для торговли на яр
марке предприятия должны быть 
снабжены специальными ярмароч
ными патентами. Этими же патен
тами должны быть снабжены и от
дельные, открываемые специально 
для ярмарочной торговли филиалы 
(отделения) местных торговых пред
приятий и организаций.

Постоянные предприятия, как 
находящиеся на территории ярмар
ки, так и вне ее, не открывающие 
отдельных самостоятельных ярма
рочных отделений—особых ярма
рочных патентов выбирать не обя
заны.

Однако невыборка ярмарочных 
патентов не лишает эти предпри
ятия права принимать участие в 
ярмарочной торговле и пользоваться 
при известных условиях предо
ставленными ярмарочной торговле 
льготами.

От обложения уравнительным 
сбором освобождаются лишь те 
ярмарочные обороты, которые со
вершены по ярмарочным сделкам и 
при том по товарам, специально 
завезенным на Свердловскую яр
марку из других мест. Отсюда сле
дует, что обороты предприятий, 
хотя бы и по сделкам, носящим ха
рактер ярмарочных (т. е., когда 
участниками сделки являются пред
приятия, зарегистрированные на 
Бирже, как участники ярмарки, 
или даже только одна сторона за
регистрирована, как участник яр
марки), но совершенным по продаже 
товаров, не завезенных из других 
мест, не подлежат освобождению от 
обложения уравнительным сбором.

Вышеприведенная льгота рас
пространяется как на предприятия, 
специально открываемые для ярма
рочной торговли, так и на пред
приятия, постоянно действующие 
в городе Свердловске. Предприяти
ям и организациям, желающим вос
пользоваться льготой по обложению 
уравнительным сбором ярмарочной 
торговли, необходимо запастись осо
быми удостоверениями от Ярмарко- 

ма, заверенными финансовым ин
спектором о том, что проданные 
товары являются об'ектом ярмароч
ной сделки и были специально при
везены в город Свердловск из дру
гих мест для ярмарочной торговли.

Товарами, привезенными на яр
марку, считаются товары, прибы
вающие в город Свердловск в пери
од времени с 5-го ноября по 20 
декабря сего года в адрес Ярмар- 
кома или зарегистрированные пос
ледним в этот период времени, как 
ярмарочные, на основании представ
ленных заинтересованными пред
приятиями и лицами железнодорож
ных накладных.

Постоянно действующие в гор. 
Свердловске предприятия, произ
водящие торговлю в розницу и не 
выбравшие особых ярмарочных па
тентов, никакими льготами по урав
нительному сбору по продаже то
варов (хотя бы и завезенных для 
ярмарки из других мест) не поль
зуются.

Прибывшие на ярмарку пред
приятия из других мест, а также 
отделения постоянно действующих 
в гор. Свердловске предприятий, 
открывшие на территории ярмарки 
отделения для розничной торговли 
и выбравшие для этого специально 
ярмарочные патенты, от уравни
тельного сбора по продаже товаров, 
завезенных на ярмарку из других 
мест, освобождаются. Этим пред
приятиям также необходимо озабо
титься по окончании ярмарки по
лучением озобых удостоверений от 
Ярмаркома, заверенных фининспек
тором 1-го участка гор. Свердлов
ска, о сумме сделанного оборота по 
продаже товаров, завезенных спе
циально для ярмарочной торговли.

В отношении местных налогов 
и сборов ярмарочная торговля, по
становлением Президиума Горсо
вета, освобождена от налога со сде
лок, совершаемых или регистриру
емых на Бирже в качестве ярма
рочных сделок: кроме того, предо
ставлена льгота в 50°|0 по сбору с 
-грузов. - ....... - - ■

А. П.
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К кустарному с езду Свердлов

ского округа.Едва-ли надо доказывать ныне, что кустарная промышленность и нашего Свердловского Округа есть достаточно значительное звено в общей промышленной цепи нашего Округа.... Стоит-ли также обгонять, почему именно только теперь докатилась волна упорного внимания и до кустарной промышленности... Четкая последовательность проведения центром и областью этапов возрождения промышленности в широком смысле слова:— от крупной—к средней и мелкой —оправдал себя в полной мере, и в особых раз'яснениях не нуждается ныне.Кустарная промышленность Свердловского округа достаточно ярко отражает на своем лице—столь характерные промышленные моменты, свойственные Уралу вообще, тут и кожа, скорняжный промысел, метало-обрабатывающий: и деревообделочный, кирпиче-делательный, недродобывающий... Совокупность при чин экономического порядка обусловливает развитие на Урале кустарной промышленности, делает нашу область одной из наиболее богатых кустарными промыслами областей союза СССР. На благоприятные почвенно-климатические условия края, избыток рабочей силы—основные причины развития кустарных промыслов на Урале; если учесть далее, огромные запасы естественных богатств Области (рудных, лесных), известный кризис горно заводской промышленности Урала, начавшийся в последней четверти прошлого столетия, емкость крестьянских рынков граничащих с Уралом областей—Сибири, Киргизии — то станет понятным, почему в довоенное время в кустарной промышленности Урала было занято около 150.000 кустарей с ежегодным годовым оборотом 25,000,000 руб. Наиболее развитые 

кустарные промыслы в Прикамье и на Среднем Урале, в частности, в нашем Свердловском Округе. Наиболее мощным из вывозящих свои изделия на внеобластные рынки, являлся бывший Екатеринбургский уезд, в своих границах почти совпадающей ныне с Свердловским Округом: столь характерная для Урала метало-обрабатывающая промышленность в лице кустарей- металлистов именно нашего Округа смогла вывозить в Сибирь около 330,000 п. изделий, что составляет 32 проц, всего вывоза этих изделий с Урала в Сибирь. Из металлических промыслов более развитыми были: кузнечно - котельны й, посудо - клепальный и чугуно-литейный; большое значение имели гранильный, кожевенно-обувной...По данным сплошной подворной переписи Пермского Губ. Земства в 1912 г., по Екатеринбургскому уезду (повторяем, почти совпадающему в границах с нынешним Свердловским Округом) было зарегистрировано 14,303 чел., занятых кустарными промыслами; к сожалению, земство, видимо, не вело учета отдельно кустарям одиночкам и кооперированным артелям. Мировая война особенно своеобразно помогла развитию некоторых кустарных промыслов: оборудование обозов, военного сняряжения возросло в значительной степени; однако цифрового материала об этих годах не осталось. В 1920-21 годах кустарная промышленность почти прекратила свое существование, и богатый промыслами Округ насчитывал буквально десяток-другой кустарей одиночек...Оживление промышленности, начавшееся в 21 году, коснулось и кустарной промышленности; декреты от 17 мая и 7 июля 1921 г. оживили работу по возрождению кустарных промыслов и в нашем
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Округе. Па 1 января 1924 г. было уже зарегистрировано по Округу 1318 предприятий и 4910 человек кустарей; из этого числа по городу Свердловску и Верх-Исетскому заводу, в частности, 470 предприятий. т. е. 35°/о и 955 кустарей или 18 проц. По данным Кустпром- секции Промышленного Отдела на 1 октября 1925 года мы уже имели всего в Округе (с городом и Верх- Исетским заводом) зарегистрированных 7,094 человека, занятых в 1896 предприятиях, т. е. по числу людей, против 24 г. более на 2. 183 чел. или на 45 проц, а по числу предприятий более на 578 чел. или на 43 проц, таким образом на каждое предприятие приходилось в среднем 4 человека. Совершенно несомненно, что столь большое развитие, за относительно краткий промежуток времени, достигнуто исключительно за счет изданных декретов о налоговых льготах для кустарей: от 12 мая и 10 апреля 1924 г. По сравнению с довоенным временем мы имеем серьезное достижение: 43 проц, довоенного количества кустарей, вместо 19 проц, что имело место на 1-е января 1924 г. таким образом за 8 месяцев мы имели буквально промышленной скачек вверх и , полагаем, что при соответствующей организованности, ряде практических мероприятий в части кредита, сбыта, снабжения Округ достигнет довоенных цифр.По отношению к общему количеству населения Свердловского Округа работающие ныне кустари составляют 1,5 проц., а по отношению количества рабочих фабрично-заводской промышленности-цензовой 20 проц. Достаточно вероятно надо считать ныне средний годовой заработок на одно предприятие 1785 руб. или, считая на предприятие в среднем 4 человека, имеем 450 р. на человека в год, или около 35 р. в месяц; это нужно признать удо- влетварительной цифрой, примерно равной 8-му разряду 17 разрядной сетки, при соотношении 1: 8, и при стоимости 1-го разряда в 10 р., с 

приработком 18 проц. (Всего мы имеем за год для всех кустарей округа заработок 3,369, 650 рублей.)Характер кустарных промыслов в нашем округе, их организация, (мы уже указывали) отражает на себе специфические черты экономической и бытовой обстановки, свойственной Уралу: кустари, вообще говоря, заняты в промыслах округа круглый год, заработок их является исключительным источником средств к существованию—это касается городских кустарей; вне городские заняты кустарным промыслом, как подсобным, и в общем заработке годовом—заработок, от работы в кустарном промысле составляет около 5О°|о; Здесь сказывается, и очень сильно, момент сезонности сельского хозяйства и кустарных промыслов в районе: интересно, что до войны кустарные промыслы были более самостоятельны: около 60 проц кустарных хозяйств, например, не имело посевов, что естественно способствовало возникновению в данном районе кустарных промыслов. По данным на 1 октября 1925 года Промотдела, всего значится 110 артелей, из коих на долю Свердловского и Верх-Исетского завода —28, при числе рабочих в артелях 3.947 человек, из коих на Верх- Исетский завод и город падает 933 человека. Таким образом, мы усматриваем, что процент кооперированных (артелей от общего количества 7.094 чел.) занятых в кустарной промышленности нашего Округа составляет 55 проц. Сравнить с довоенными цифрами, к сожалению, не представляется возможным из за отсутствия в нашем распоряжении данных—земство, видимо, точного учета не вело; наемных рабочих задолжено во всех предприятиях около 10 проц.; во всяком случае учет Промотдела в этом отношении достаточно точен или 6415 человек, занятых в кустарных промыслах округа обходится в своей работе без посторонней помб'щи: подростков надо <щи-
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тать—1,5 проц, или 115 человек. С точки зрения обслуживания потребительских нужд населения в городе и вне города мы отмечаем, что производственные промыслы как-то: металло-обрабатывающая, кузнечно-экипажная, недро-добывающая распространены в районах, а трудовые (парикмахеры, извозчики, швейная, пищевая)—в городе. С другой стороны, интересный вопрос о процентном соотно

шении самих этих промыслов в городе и вне города указывает, что если принять, скажем, в городе за сто все кустарные промыслы, то на швейную падает 12 проц., тогда как металло-обрабатывающая 6 пр., 1 трудовые составляют уж 40 проц.общего числа. Не та картина вне города, где имеем металло-обрабатывающую уже 15 проц., лесное 18 проц., кожевенно-сапожное 21 проц. (см. таблицу).
Таблица наиболее развитых промыслов в городе:

Наименование промыш-. Колич- Количество Проц.
город.

леннности предпр, рабочих куст.

Металлообрабатывающ. . 54 136 8 '
Кузнечно-экипажная . . 40 112 6
Кожевенно-сапожная . . Ш 163 8
Швейная....................... 188 251 14
Пищевая....................... 72 216 10
Деревообделочная . . . 32 85 4
Трудовые занятия (па-
рихмахеры. извозчики,
маляры, и проч............... 74 776 42

Итого . . . 571 1839 —

Вне города преобладают:
Наименование Колич. Количество Проц.

деревенек.
промыслов предпр. рабочих кустар.

Металлообрабатыв. . . . 89 472 15,1
Кузнечно-экипажная . . 208 340 10,8
Кожевенно-сапожная . . 320 667- 21,4
Мельничный ................... 62 731 23,8
Лесной........................... 10 562 18,3
Щвейный....................... 83 109 3,2
Пимокатный . ................ 78 112 3,6
Недродобывающий . . . 10 121 3,8

Итого . . . 860 3114 100 Проц
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Нет нужды демонстрировать остальные цифры, характеризующие те или иные соотношения кустарных промыслов в Округе, их современное состояние, ибо. уже из вышеизложенного явствует, что собой представляла кустарная промышленность два—три года назад и что она представляет собой ныне; одно ясно—эта промышленность неуклонно и решительно идет вверх. Однако мы должны отметить, что в настоящее время не имеют места некоторые промыслы, имевшие особенное, хозяйственное значение в довоенное время—это женские промыслы: плетение кружев, вязка чулок, шитье белья; чрезвычайно ценная продукция—Уральские самоцветы, их гранение, также почти замерли, а между тем эти самоцветы можно было встретить в кустарных музеях Парижа, а кружева—на берегу Охотского моря. Областной 0‘езд по кустарной промышлен ности, прошедший с здоровым практическим под'емом, остановил свое внимание на основных вопросах, столь интересующих кустаря; вопросы: кредита, сбыта, снабжения получили должное освещение на Областном 0‘езде. Было бы преждевременно требовать уже практических результатов на все 100 пр. от вынесенных постановлений и резолюций, но во всяком случае мы имеем уже разрешенным, в частности такой вопрос, как снабжение кустарей -металлом и не только браком, обрезыо, обсечками, но и сходным металлом; Облсов- нархоз, по линии трестов, соответствующие распоряжения уже сделал; близким к разрешению и такие культурные-практические во

просы, как создание показательных школ (Касли и Реж) с целью подготовки и выпуска инструкторов ; прорабатывается серьезнейший вопрос о кредитовании... Наш Окружной кустарный 0‘езд будет, конечно, отличаться как по своему составу, более низовому—так и по тому, что вопросы: кредита, сбыта, у снабжения, организационные, об ученичестве—будут обсуждены т. е. в более конкретной обстановке: кустарей занимает сильно, например, вопрос и о праве вхождения их в союз; до сего времени этот вопрос не разрешен еще окончательно определенно профсоюзами и мы думаем, что кустарный С‘езд наш сумеет разрешить принципиально окончательно этот вопрос или, в крайнем случае, сумеет приблизить нас к его положительному разрешению в ближайшее время. Известное значение имеет для нас вопрос об ученичестве, по существу это вопрос небольшой в кустарной промышленности, но протекающий весьма болезненно для обоих сторон· Мы думаем, что здесь участие на С‘езде союзам молодежи поможет подойти к разрешению и этого вопроса; с другой стороны, присутствие на С‘езде представителей районов придаст обсуждению вопросов: кредита, сбыта, особенно практический уклон, ибо в районах, больше чем где-либо, кустарь работает на скупщика; надо-ли говорить, что чем скорее сбросит кустарь севшего ему на шею скупщика, тем спокойнее и увереннее он будет за завтрашний день, тем организованнее будет итти его работа.С. Кутуков.
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Местное жозяйство его задачи.Вопросы местного хозяйства для Свердловского Округа имеют исключительно важное значение.В одной статье, конечно полностью задач не охватить: они и велики и многогранны. Это такая область, где есть над чем поработать, проявить инициативу, приложить энергию.В данной статье мне хочется отметить также те недостатки в области Местного Хозяйства, которые имели место в минувшем году, и наметить пути к их устранению в настоящем хозяйственном году.Должен оговориться, что, по моему мнению, вопросы Местного Хозяйства менее всех изучены, их почти не обсуждали и на страницах печати (если не считать несколько отдельных небольших статей). Мало обсуждали и внутри нашего Свердловского Округа'.Вот почему, я полагаю, что выпускаемый Окрик “ом журнал должен дать почин в этом деле, а работники с мест уделят вопросам местного хозяйства должное внимание, выявят опыт, который они имеют, особенно, за время работ после районирования.Опыт безусловно большой, но он не систематизирован и полностью не учтен и не использован.Еще в январе прошедшего года Окружное Совещание Работников по местному хозяйству, на мой взгляд, довольно правильно и полно наметило свою работу на год.Им были намечены примерно следующие меры:1) Прежде всего, завести должный учет коммунальному имуществу и озаботиться рациональной экс- плоатацией его.2) Приступить к организации Жилищно-Кооперативного и огнестойкого строительства.3) Принять меры к организации кустарной промышленности;4) Приступить к регулированию сельского строительства и улучшению благоустройства;

5) Провести с наибольшей выгодностью и экономией ремонты школ больниц и зданий;6) Упорядочить эксплоатацию районных промышленных предприятий и т. д.Что же сделано по этому плану?Очень мало, так например по данным обследования ООМХ“а, выявлено.а) Что материально-техническая отчетность и учет коммунального хозяйства до сих пор поставлен из рук вон плохо.б) Эксплоатация имуществ и предприятий хромает повсюду.в) Отсутствует регулирование застройкой и планировка селений.г) Ремонтно-строительные работы ведутся весьма неудовлетворительно и по ценам гораздо более высоким: 150 проц, выше нормальных.Ясно, что такие с позволения сказать, достижения „РИК“ов в области хозяйствования никуда не годятся.В чем причина этой застарелой болезни и как ее устранить?Мне кажется необходимо сделать следующее:1) Выделить специальный стол, как по коммунальному, так и по промышленному хозяйствам в районе;2) Товарищей, руководящих работой местного . хозяйства, по возможности разгрузить от других обязанностей;3) Иметь при каждом РИК“е технически компетентное лицо по местному хозяйству;4) Улучшить живую и письменную связь с ООМХ“а;5) Возможно чаще устраивать Окружные совещания работников по местному хозяйству.
Почему нужно выделить самостоя

тельный стол по местному хозяйству!Потому, что без этого не наладить правильного учета коммунального имущества, учета работы в районе. Делопроизводство будет в таком же состоянии, как и до сего
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времени, что называется „на задворках“:Как пример, привожу дело с оформлением муниципализации строений в РИК“ах. Циркуляры об этом лежали не только не исполненными, но кой-где и не прочитаными с февраля по май м-ц- (Березовский РИК), отчего и муниципализация тянулась с февраля до августа.Нечего и говорить о какой либо аккуратности в даче сведений,составлении планов работ и руководстве.

Нужно руководящею работника по 
Местному Хозяйству разірузитъ.1Сейчас в этой части на лицо полная безсистемность.Руководство работой в большинстве ведется от случая к случаю где ведет Председатель, где Наведывающий Райфинотделом, а где и просто лежит на товарище, который загружен, что называется „до отказа“.Это положение лучше всего характеризуют сами товарищи с мест. Зот, что пишет тов. КОБЯКОВ из Михайловского РИК“а:„Имею нечеловеческую загруженность: заведую Комхозом, Наробразом, Торговлей, Общим Столом, Здравоохранением, наблюдаю за работой ККОВ, да плюс к тому выполняю ряд обязанностей и поручений помимо этого, работаешь не жалея сил, ни здоровья.Допустимое - ли это явление в дальнейшем?. Может ли работа вестись планомерно, с полным ее охватом, изучением и т. д.?Конечно, нет.Нужен ли техник по Коммунальному хозяйству в РИК“е?Да нужен-в один голос отвечают.Вот что например постановил Ст- Уткинский РИК:Принимая во внимание хаотическое состояние район, коммунального хозяйства, благодаря отсутствию технических сил и ненормальной постановки строительства и ремонта ходатайствовать перед Окрик“ ом о включении в штат техника, содержание которого должно С избытком окупиться.

Такие же решения вынесены, Невьянским, Егоршинским, Белоярским, В-У фал ейским и другими РИК-ми.Я спрашиваю: разве можно, без техника производить строительные работы, которые лежат на РИК-ах?Конечно недопустимо и это показал опыт строительства в 25 году, давший такую утечку средств, как превышение стоимости ремонта в 150 процентов.Вот что пишут сами РИК“и по поводу разницы в стоимости ремонтов без участия технических сил и с их участием.Так Белоярский РИК в своем протоколе от 7 августа фиксирует: „Благодаря приезду архитектора СТРОКАН от 00МХ“а сбереглись средства по бюджету от ремонта В - Брусняцкой б - цы 500 руб. и школы на Асбестовых рудниках 300 руб“.Я бы мог привести еще много аналогичных решений на эту тему но не хочу загромождать статью излишним материалом я только спрашиваю:Разве можно составить хоть 3-х или 5-ти летний план строительства без техника и вообще наладить Коммунальное хозяйство и промышленные предприятия без техника?Разве можно регулировать сельское строительство' и благоустройство, дорожное дело и т. д.И разве не окупится расход, который будет затрачен на содержание районных техников?Теперь о связи О.М.Х. с Риками по коммунальной их работе и о совещаниях. Ясно, что живая, письменная и иная связь должна быть на первом месте. Особенно необходимы совещания. Кстати мы предполагаем созвать такое совещание в ноябре. Мне думается, что совещание это найдет необходимые пути к оздоровлению коммунального хозяйства, местной промышленности и сдвинуть дело с мертвой точки.
А. Язовских.
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Для чего нужна жилищно-арендная кооперация 
рабочему и служащему?Жилищный кризис в Свердловске с начала освобождения Урала от Колчака с каждым годом стал обостряться и к 1925-му году достиг неимоверных размеров.Приходится на каждого жителя города всего 8,9 кв. арш. Такое положение с жилищами заставило принимать экстренные меры, т. к. на этой почве могут развиваться всякие эпидемии, а также тормозиться развитие, города как в культурном, так и в хозяйственном отношении.Главная основа жилищ рабочих и служащих—коммунальный фонд. За недостатком средств, а также вследствие отсутствия должного хозяйственного глаза—жилища рабочих разрушались быстрее, чем частновладельческие дома.

Борьба за сохранение жилищ выдвинула новый вид жилищного хозяйствования, наиболее выгодный для управления и эксплоата- ции коммунального фонда,—жилищно-арендную кооперацию.По организации жилищно-арендной площади за эти 9 месяцев проделана большая работа. К 1-му октября орагнизовано 474 т-ва, об,е- диняющих 570 домовладений, с общим количеством населения 15406 ч. Из этого количества вступило членами Жакт'ов 8.151 чел. Если исключить детей, прислугу и не имеющих права голоса, то вступило примерно 85-90 процентов всех жильцов.По социальному положению члены т-ва разбиваются следующим образом:
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Количество . . 2072 3201 1862 222 164 366 66 168

В процентах к 
общему числу 25,5 39,4 22,9 2,7 2,0 4,5 0,8 2,2

На каждого жильца приходится площади 5,9 кв. метр., причем в большинстве жилая площадь не отвечает необходимейшим санитарным требованиям и требует неотложного ремонта: печей, остекления рам, окраски, ремонта крыш, водосточных труб и проч.В этом отношении перед т-вами стоит срочная задача—улучшить жилищное положение своих членов путем ремонта и целесообразного использования жилой пло- щэда

Для того, чтобы провести это более организованно и подешевле, сейчас приступлено к организации единого центра (Жилищно-Арендного Кооперативного Союза), который поможет более организованно заготовить строительный материал, найти рабочую силу, научить вести более правильно домовое хозяйство-отчетность, поведет правильно жилищную политику и даст юридическую помощь товариществам.
М. Цзкарѳв.
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Производство строительных материалов в 

Свердловском округе.В довоенное время производство строительных материалов в Екатеринбургском уезде(почти совпадающего своими границами с современным Свердловским Округом) играло весьма неболшую роль в общей массе товаров, выпускавшихся на рынок местной промышленностью. 06‘яснялось такое явление тем, что гражданское строительство города велось преимущественно частными лицами, приобретавшими материалы у кустарей. Крупного строительства общественных зданий почти не было и город рос чрезвычайно медленно. Что-же касается промышленного строительства, то благодаря развитию на Урале в довоенное время, главным образом, крупной металлургической промышленности, то почти все промышленные предприятия при постройках и расширениях заготовляли строительные материалы сами, при помощи вспомогательных цехов, сдачи подрядов кустарям и т. д.Таким образом рынок сбыта строительных материалов совершенно не был о р- г а и и з о в а н и и з у ч е и, чем и о б‘я снялось слабое разви т и е промышленности строительных материалов, За время войны и революции всякое строительство замерло совершенно, и на заводы строительных материалов менее всего обращалось внимания при начале восстановления Уральской промышленности в послевоенный период.Только в конце 1923 года, когда начали намечаться определенно благоприятные перспективы для сбыта строительных материал ов, было приступлено к восстановлению и пуск у .сохранившихся заводов. В первый-же год работы (считая таковым 1923|24 год) выяснилось, что существую

щие заводы не м о г у т уд о в л е- творить полностью потребности даже Свердловского городского рынка хотя-бы в главнейших строительных материалах, не говоря уже об удовлетворении нужд Округа.В течении 1924-5 г. спрос на строительные материалы еще более возрос, и несмотря на все принятые хозорганами меры к расширению производительности действующих заводов, продукция их не покрывает спроса и, таким образом мы стоим перед необходимостью, постройки новых предприятий. Рассмотрим положение с каждым из· главнейших строительных материалов выпускаемых на рынок промышленностью Окружного значения в отдельности.
1. Кирпич.В районе Свердловска имеется в данное время 2 кирпичных завода с годовой производительностью 5-6 мил. штук кирпича в год. Текущим летом площади сушильных сараев на этих заводах увеличены, добавлено обуродование, и на будущий год их производительность должна быть не менее 10 миллионов штук. Кроме того имеются небольшие кустарные заводики на городском выгоне, в селе Уктусе ит. д. дающие в общем количестве не более 1 миллиона кирпича плохого качества.Учитывая острую нужду в кирпиче, Промкомбинатом намечена постройка и пуск в ход в будущем строительном сезоне большого кирпичного завода с годовой производительностью 10 миллионов шт.При самых благоприятных условиях, этот завод в будщем году сможет выпустить кирпича не более з миллионов. Итого, следовательно, производитель но с т. ь- к и рщ и ч -
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Vi ой промышленности города Свердловска в будущем 1925|26 году будет не более 14 миллионов. Чтокаоаетсйгірб- мышленности в райойах·, fó имеется учтенных 5-6 зайодиков кустарного типа, с йоДовой производительностью ОТ 100 до 600 тысяч штук.Все они в состоянии удовлетворить только местный спрос на кирпич для ремонтных работ и в случае нового строительства в районах, на местный кирпич расчитывать не приходится.Предполагаемая-же потребность в кирпиче на будущий строительный сезон по городу Свердловску, на основании заявок строящихся организаций Окрплану, выражается в количестве около 26 миллионов штук. Потребность эта в виду растущих цен на лесоматериалы, видимо, еще выростет и, вероятно, в будущем строительном сезоне будет ощущаться значительный кирпичный голод. Выходом из создавшегося положения отчасти может послужить принятая Окрпланом политика льгот и поощрений мелким кустарям-кирпичникам в районе Свердловска, но все же это , является полумерой и положения спасти не может. Единственным выходом видимо будет завоз кирпича в пределы Округа откуда либо. Таким пунктом, откуда мо яс но было бы ввезти кирпич, является например г. Уфа, где имеется большой завод силикатного кирпича.

II И з в е с ть .Известью Свердловский рынок с незапамятных времен снабжается почти исключительно кустарями, главным образом, из районов Би- лимбая. В ведении Арамильского Рик'а имеется один известково-обжигательный завод, расположенный при станции Косу лино, но завод этот бездействует. Причины бездействия завода в том, что он расположен не на сырье 

(известняк ДоДжен подвозиться к вайоДу йа расстоянии от 6 до 13 вёрст' гужем). Топливо так-же подвозится верст за 7-10. Благодаря этому завод не в состоянии конкурировать с кустарями, которые обжигают известняк на месте его ломки, там-же заготовляют дрова и, следовательно, везут к станции отправления лишь готовую известь, весящую в 2 раза меньше камня.Количество извести, производимой кустарями пока не учтено т. к. многие к у с т а р и-о д и н о ч- ки нигде не зарегистрированы и работают случайно от времени до времени, имея основным занятием с е л ьс к о е хозяйство. Но необходимо все-таки сказать, что о б- с л у ж и т ь и о л н о с т ь ю нужды гор. Свердловска в извести кустари не могут и значительное количество извести за последние 2 года ввозилось из Кунгура.Это обстоятельство наводит на мысль о необходимости постройки в Свердловском Округе известкового завода, который-бы давал известь хорошего качества (т. к. известь кустарной выработки качеством весьма не высока) и по более ниским ценам, чем могут предложить кустари.
III. Цемент.За последние 2 года, при начале хозяйственного под'ема в стране, на рынке Свердловского Округа особенно острого недостатка в цементе не чуствовалось, но всеже рынок был в руках почти исключительно Вольских цемзаво- дов т. к. из Уральских заводов работал один Катав—-Ивановский, заготовляющий быстро сквашивающийся цемент. Чуствовалось настоятельная необходимость иметь цемент с более близко расположенных заводов в виду дороговизны фрахта. Кроме- т и го -в-до-в о е н- ное время район С в е р д -
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ловска питался Невьянским цементом по дешевизне и качеству успешно конкуррировавшим с привозным, и это приучало застройщиков к более широкому применению в строительстве бетона. Примером может служить Екатеринбургское уездное земство, в последние годы перед войной ставшее значительным потребителем цемента при школьном и дорожном строительстве. Благодаря сказанным выше обстоятельствам настойчиво ощущалась необходимость в восстановлении и пуске в ход Невьянского цемзавода. В текущем 1925-26 г. эта мысль будет благодаря усилиям УОСНХ и Уралмеди осуществлена, и завод в марте предположено пустить в ход. Годовая выработка завода 300—450 тысяч бочек,. что все таки не покроет вероятно, полностью спроса на рынке Свердловского Округа, тем более, что в первый год завод, намерен выпустить лишь 120 тыс. бочек. В случае, если продукции Невьянского завода не хватит для покрытия полностью потребности в цементе Свердловского рынка, в пределах округа имеется еще резерв цементной промышленности в виде недостроенного Сухоложского цементного завода. Насколько известно, УОСНХ намерен в недалеком будущем возбудить вопрос о достройке этого завода. Таким образом в будущем положение с цементом обещает быть вполне благополучным.*)

IV ЛесоматериалыГоворя о лесоматериалах придется коснуться главным образом пиленого леса в виду того, что круглый лес, строго говоря, не является продуктом промышлен

ности и снабжения им рынка зависит более от наличия лесных массивов в Округе, чем от работы Окружной промышленности. По этому вопрос о круглом лесе может быть освещен скорее Окрзу, а здесь будем рассматривать положение с пиломатериалами. Производство пиломатериалов в Округе сосредоточено в руках Окружного лесопромышленного Треста, который в данное время об“единяет 5 лесозаводов. Из 5 имеющихся у лесотреста заводов, 2 находятся на консервации в силу истощения окружающих лесных массивов и только 3 завода работают. За 11 месяцев истекшего года их производительность равна была около 1.200.000 кб. ф. пиломатериалов, прошедших почти исключительно на Свердловском (городском) рынке. Что же касается потребности в пиломатериалах населения районов, то для удовлетворения этих нужд при 6 мельницах работающих в 5 районах имеются небольшие лесопилки, дающие в год (по плану 1925—26 г., около 450 — 480 тысяч кубо-фут. Учесть точно потребности в пиломатериалах, даже городского рынка чрезвычайно трудно, не говоря уже об окружном, так как много пиломатериалов покупается частными лицами, не имеющими заранее обдуманного плана построек и пред“являющих требование на лес лишь в момент покупки. Тем не менее можно с уверенностью сказать, что указанного количества продукции лесопильных заводов округа недостаточно для полного удовлетворения спроса на лесоматериалы. Но так как увеличение производства лесопильных заводов зависит главным образом, от состояния лесных массивов, то здесь необходимо подработать вопрос о переброске некоторых лесозаводов Лесотреста из выработанных районов в новые,
*) Необходимо отметить, что хотя в настоящей статье идет реч о материалах, 

выпускаемых на рынок промышленности окружного значения, а за Невьянским и Сухо
ложским заводами УОСНХ признает областное значение, тем не менее считаем необхо
димым коснуться их так, как по району вероятного сбыта они тяготеют более всего 
к Свердловскому рынку.
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богатые лесом. Таким образом в области производства пиломатериалов перспективы расширения производства заключаются не в организации новых предприятий, а в реорганизации существующих с непременным возобновлением оборудования значительно изношенного на всех заводах и в некоторых случаях амортизированного более чем на 70-80°|оГоворя о лесоматериалах нельзя не коснуться заводов деревообрабатывающей промышленности. Из таких заводов в Округе имеется лишь один „Уральский Пролетарий“. Завод выстроен незадолго перед империалистической войной, довольно хорошо оборудован, при постройке был расчитан на удовлетворение потребности местного рынка в строительных полуфабрикатах, но используется к сожалению, не по назначению. Завод производит сельхозмашины выпуская продукции в год на сумму около 400.000 руб. Работа завода была с 1922 по 25 г. убыточна и несмотря на состояния некоторых органов, регулирующих промышленность, завод в прошлом операционном году увеличил выпуск веялок и сортировок вместо перехода на строительные полуфабрикаты. Между тем, по данным Окружного Инженера строительные организации в будущем году мог- ли-бы загрузить завод заказами на сумму не менее тоже 400. 000 руб., при чем, считая скромно, завод на этих заказах мог иметь не менее 15-20 о|° чистой прибыли на основании сметной калькуляции завода, давая потребителю строительные полуфабрикаты по цене значительно ниже, чем ойи обходятся при ручной работе, практикующейся теперь. Производство же сельхозмашин несмотря на увеличение выпуска продукции в истекшем году, судя по отчетным данным, дает убыток, все время возрастающий.

V. Земляные краски.Производство земляных красок главным образом охры, мумии и сурика сосредоточено в Округе в 3-х пунктах: 1) окрестностях Свердловска 2) Невьянском районе 3) Режевском районе. Из более или менее крупных заводов имеется лишь один Режевской завод „Охра“ Промкомбината, выпускающий в год около 100.000 пуд. охры и мумии. Остальные заводики принадлежат частным лицам и производительность их не велика, но благодаря коммерческой изворотливости, они играют некоторую роль на Свердловском рынке, конкурируя с Промкомбинатом. Объясняется это тем, что продукция завода „Охра“, несмотря на высокое качество, трудно идет на рынке, благодаря ее высокой цене, вызываемой в с в о ю о ч ер е дь высокой себестоимостью. Ку- стари-же сбывают даже весьма низкого качества охру, мумию, соблазняя покупателей дешевой ценой. В последнее время однако продукция завода „Охра“, как будто начала завоевывать рынок, и затруднений в сбыте не наблюдается, но тем не менее заводу необходимо еще много сделать в смысле снижения себестоимости, для чего вероятно придется произвести капитальное переоборудование завода. Что касается сурика, то благодаря тому, что завод „ОХРА“ его не выпускает, сбыт сурика находится почти исключительно в частных руках. Это обстоятельство, конечно, придется иметь в виду при оборудовании завода. Что касается спроса на краски то можно сказать, что существующее количество выпускаемой на рынок продукции красочных заводов спрос Округа вполне удовлетворяет, н е удовлетворяет лишь качество. Поэтому в области красочного дела необходимо вести борьбу не за расширение произво-
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детва, а за улучшение и удешевление продукции.
VI. Стекло.Из заводов, выпускающих оконное стекло в Округе имеется один лишь Воздвиженский стеклозавод Промкомбината с годовой производительностью около 31|2 т тсяч ящиков оконного стекла. Этого Количества для удовлетворения потребностей Округа КойеЧно ДаЛеКо Недостаточно, И большая часть спроса покрывается привозным сте- кйоМ других округов Урала, Маль- цевских и др, заводов централь- йой России, а также Продукции заводов Башреспублики. Таким образом со Стороны сбыта для расширений производства о к о н и о г о с т ё к Л а Им е- іо Т с Я блестящие перспективы, но отдаленность Воз. ДвиЖенского з а в о Д. а от Железнодорожного пути (45 вёрст) и города (110 вёрст) Л и іП а е т возможности возлагать большие йадежДы на его расширение, несмотря йа То, что естественные бо- ГасТва в районе завода, необходимые Для Производства стекла, значительны. Йскать-же новых источ- йиков сырья и топлива Для стекольных заводов вблизи желДорог й строить на них новый завод, окружная промышленность не в состоянии, благодаря недостатку свободных средств.Таким образом окружной промышленности при непременном условии укрепления и развития производства на Воздвиженском стеклозаводе, все-же придется отказаться от мысли завоевания рынка в области оконного стекла, по крайней мере, на ближайшие годы.

Общие выводы.Рассмотренные выше строительные материалы, разумеется, далеко. не исчерпывают списка даже самых” основных"' строительных материалов, но т. к. некоторые из них 

в Округе нё выр’аб’ать/вктоТс^, & другие как например’ железо’ кр’о’- вельное, балки, гвозди и1 т. Д: хоть и вырабатываются в пределах округа, но регулирование их производства и сбыта находится в руках областных организаций, то рассмотрение перспектив их производства не входит в задачи настоящей статьи.Из сделанного выше беглаго обзора рыночной конъюнктуры для Строительных материалов и производство их в Свердловском Округе', По мнению автора настоящей статьи, Надлежит ’ сделать следующие выводы:1) Производство строительных ма- тёриаЛой на ближайший ряд лет В Свердлов ск-оМ Округе имеет самое блестящее будущее, а поэтому Окружным органам следует обратить внимание на п о дДержание и развитие производства строительных материалов на территории округа, даб ы з а с т а- в и т ь вращаться в товаро- о б о,р о т е ок р у ж н о й п р о м ы ш- Л е н н ост и громадные с У м м ы, затрачиваемые на строительств о.2) Необходимо не оставляя проведения намеченных мероприятий По поощрению кустарной кирпичной промышленности в районе города Свердловска, предвидя недостаток в будущем строительном сезоне кирпича, р е к о м е н д о в а т ь строящимся организация м, попытаться сделать своевременно заказы в других округах Урала, а также п о в л и я т ь в это м с м ноле на торговые о р г а н .и з а ц и и, п р о и- з в о д я щ и е об ы т строите л ь- н ы х м а т е р и а л о в. К р о м е т о- г о, необходимо ф о р с и р о- в а т ь постройку нового завода, но так как вероятно вскоре после его постройки возникнет вопрос о его расширении, предусмотреть в проэкте завода возможность его расширения, (строить сразу завод на большую,
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чем намечено, произвоДительность- не позволяет недостаток средств у окружной промышленности).3) Необходимо принять все меры для того, что-бы удержать существующие цены на кирпич от повышения, т. к. этим только можно заставить увеличить огнестойкое строительство при параллельном вздорожании лесоматериалов. Сделать это не трудно, благодаря монополии Окружной Госпромышленности на кирпичном рынке.4) Необходимо изучить рынок сбыта извести .и разработать проэкт постройки в пределах Округа большого известкового завода, с тем что-бы дать на окружной рынок известь по цене не выше довоенной, что при современном сое т о я н и и техники вполне осуществимо, тем б о л е е,' ч т о в довоенное время на Свердловском рынке фигур и.р овала исключительно известь кустаря.5) Строящиеся организации должны поддержать окружную цементную промышленность путем своевременной дачи заказов на цемент Невьянскому цем. заводу.

6) Необходимо принять меры к возобновлению обо- рудования наиболее крупных лесозаводов Округа и произвести переброскутех из них, которые расположены в районах выработанных лесных массивов в новые районы.7) В текущем операционном году принять меры к постепенному переводу завода „Уральский Пролетарий“ на выработку строительных полуфабрикатов.8) Необходимо обратить внимание на снижение себестоимости продукции красочного завода- Промкомбината, не останавливаясь перед затратами на переоборудование, причем увеличить ассортимент выпускаемых красок, с обязательным проведением в районе завода разведок на сырье.9) Бороться за удешевление продукции Воздвиженского стеклозавода и завоевание им рынка сбыта в районах, прилегающих к заводу, ввиду отдаленности завода от железной дороги. Иконников.

3



СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО.

Наказы депутатам Сельсоветов.
(К перевыборной кампании).При выборах сельских советов наказы избирателей своим депутатам встречаются редко и носят в большинстве случаев общий политический характер.Между тем, роль наказов не только политическая. Продуманный, хорошо составленный наказ должен представлять собой программу практической деятельности сельсовета в данных условиях и явится как раз тем планом работы сельсовета, которого у нас не достает.Составление проектов наказа должно встать в центре внимания начинающейся перевыборной кампании. За это дело должны взяться теперешние сельсоветы, при чем разработка и предварительное обсуждение наказов в секциях сельсовета несомненно значительно оживит последние.Помимо общей политической части—всемерно укреплять Советскую Власть и верно служить ей, наказ должен перечислять конкретные мероприятия, для осуществления которых избиратели посылают в сельсовет своих депутатов.Новое Положение о сельсоветах будет конвой для наказов. Отдельные пункты Положения, внимательно разобранные, применеиныек условиям местной действительности и возможностям, дадут содержание наказа.Разберем кратко как составлять наказ.Возьмем предметы ведения сельсовета в области управления и охраны революционного порядка.Не все 20 пунктов (а-ф) этого раздела Положения о сельсоветах 

найдут свое отражение в наказе. Незачем говорить в наказе, что депутаты сельсовета оказывают содействие избирательным Комиссиям. Это без того ясно и указано в положении о сельсоветах.А вот например пункт „к“ „организация почтовой связи и оказание ей всяческого содействия“ в некоторых местностях может вызвать соответствующее указание в наказе. Предположим, что в каком либо сельсовете нет круговой почты, неаккуратно курсируют письмоносцы или что нибудь в этом роде. Само собой разумеется, избиратели должны наказать своим депутатам (и записать, чтоб не забыли) добиваться захода почты в данное селение или урегулировать обязанности письмоносца.Или далыпе-пункт „іГ „регистрация актов гражданского состояния“. Говорить о том, что сельсовет-де обязан вести загсовскую работу по регистрации актов гражданского состояния совершенно излишне, т. к. этой без того сельсовету положено. Но сказать в наказе, если, например, местонахождение какого нибудь Загса далеко, о том, чтобы сельсовет добивался перенесения Загса поближе-надо.По § 8 Положения о сельсоветах, земельное дело, хозяйство, торговля и благоустройство—особенно много можно внести в наказ. Здесь каждый пункт (а всего их в этом параграфе 19) надо продумать и дать практический наказ сельсовету проводить вот то-то, вот там-то, вот так-то.Берем хотя бы пункт „а" „сельсовет принимает меры к введению улучшенных способов ведения сельского хозяйства“.
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Способов этих много, и в наказе 
■надо сказать определенно, что то
варищам депутатам мы, избиратели 
поручаем добиться внутриселенного, 
к примеру, землеустройства с пере
ходом на четыре клина или там 
-устраивать почаще агрономиче
ские беседы, организовать сельхоз- 
кружок, оборудовать сельхозвыстав
ку и пр. пр.

Одним словом, при составле
нии наказа следует разжевать каж
дый пункт нового Положения о сель

советах и применительно к условиям 
данной деревни наметить опреде
ленные поручения депутатам сель
советов и точно иясно сказать о них.

При наличии практического на
каза легче и сельсовету отчитывать
ся перед избирателями и избира
телям спрашивать от сельсовета 
работу.

Через наказы-к плановой работе 
сельсоветов.

Г. Елизаров.

Состояние школьной сети по 
Свердловскому Округу.

Если мы сделаем сравнение меж
ду старой дореволюционной сетью 
и настоящей и рассмотрим порядок 
ее развертывания в годы Револю
ции, то увидим такую картину. 
Например, в 21|22 уч. году коли
чество школ было по сравнению 

■е довоенным и последующими 2324 
годами наиболее значительным и 
достигало до 332, а проц, обслужи
вания сетью детей школьного воз
раста равнялся 51.

Наоборот в 22,23 уч. году школь
ная сеть в связи с жесткой необ
ходимостью укрепить твердую ва
люту за счет сокращений по всему 
фронту уменьшается на 19 единиц, 
а число обслуживаемых также 
уменьшается на 9,б”'о и доходит 
лишь до 42,4о^.

Следующий-же затем 23-24 уч. 
год является уже показателем за
крепления твердой школьной сети и 
увеличения ее в пределах возмож
ности: в этом году / школьная сеть 
увеличилась на 12; проц. -

Увеличение прфѵобслуживания 
в следующие годы! уже идет более 
-быстрым темпом: в ^4-25 уч. году 
школами 1 ступени и младшими 
группами семилеток обслуживалось 
по округу 29129 челов. или 62,7 
проц, и по городу 6409 чел. или 
70,6 проц.

В настоящем учебйом году 
проц, обслуживания будет прибли
зительно увеличен по округу до 
12-15 проц, и по городу до 20 проц. 
В этом уже видно значительное 
достижение, т. к. в довоенное время 
земской сетью обслуживалось не 
более 50 проц, детей школьного 
возраста, не говоря уже о том, что 
школы повышенного типа совер
шенно не охватывали детей кресть
ян и рабочих.

Но все же ш к о л ь нал с е т ь 
в е е и а с т о я щ е м в и д е д а л е- 
к о не удов л ет во р я е т куль 
ту рны езапро сы населения 
округа и для проведения 
всеобщего обучения пре д- 
стоит е щ е б о л ь ш а я работ а 
в смысле вовлечения в ш ко- 
л у не охваченны х ею детей 
-по городу до 10 проц, и по 
округу до 20-25 проц.

При подробном ознакомлении с 
построением школьных сетей в рай
онах приходится отметить, что на 
ряду с недостаточностью обслужи
вания последней целого ряда рай
онов, заметно и отсутствие 
плавности в ее р а с ш и р е - 

"и и и, а потому на эту сторону во
проса следует обратить особое вни
мание и всю работу строить 
на основе учета потребно-

.3*
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стей районов и на личия материальных предпосылок в части бюджетных ассигнований на этот предмет и возможностей участия самого населения в материальных расходах.По приблизительному ориентировочному плану введения всеобщего обучения для полного охвата детей школьного возраста по округу подлежит к открытию 133 школьных комплектов, считая норму каждого комплекта в 40 человек учащихся. Такая незначительная цифра говорит за то, что вся существующая школьная сеть должна быть основательно просмотрена в смысле определения действительной необходимости нахождения школы в том или ином пункте и доведения нагрузки на учреждения и педагога до установленной нормы.

В основу построения школьной сети для введения всеобщего обучения будут положены следующие, принятые Госпланом, принципы.1) Предельный школьный радиус в 3 версты.2) 4-х комплектная школа с 4-мя последовательными группами учащихся.3) Величина комплекта йо норме 40 учащихся на 1 'педагога.Согласно указанным принципам рассматриваются и видоизменяются существующие школьные районы и устанавливаются новые, при чем, , в школьный район в исключительных случаях включаются и селения,, находящиеся за пределами 3-х верстного радиуса,при условии устройства общежитий или организации подвоза учащихся школы.
Невский

Чего хотіш от ©уда кв чего ждет 
©уд от нас?

(с окружного совещания работников суда, следствия и милиции).

В октябре со всех деревень и 
заводов нашего округа с'ехались 
судьи, следователи и работники ми
лиции для того, чтобы подвести ито
ги своей работы и наметить очеред
ные задачи дальнейшей своей дея
тельности.

Надо заметить, что, не в пример 
всем прочим советским и обществен
ным органам, имеющим возможность 
собираться совместно со своими ни
зовыми работниками для коллектив
ного обсуждения своих ошибок и 
недоделок и для устранения их в 
будущем по несколько раз в год,— 
работники суда и милиции этой воз
можности из-за материальных за
труднений не имели в течение почти 
полутора лет, и потому коллективное 
мнение этих работников о своей 
прошлой и будущей работе должно 
быть особенно ценно не только для 

нас, работников суда и милиции, но 
и для всего населения округа в це 
лом, ибо население это в данный мо
мент пред‘являет к суду и милиции 
особенно повышенные требования в 
смысле поддержания революционной 
законности в округе.

Подведя итоги своей работе более 
чем за год, совещание без всяких 
обиняков признало, что судебные ор
ганы в 25-м году, за редким исключе- 
нием, все еще находятся в неудовлет
ворительном состоянии, и суд полно
стью не выполнил лежагцгіх на нем 
Задач, как в смысле упрочения общест
венной роли суда в деревне, так и в 
смысле искоренения волокиты в судах.

Более того совещание признало, 
что суд, будучи завален огромным 
наплывом гражданских дел об иму
щественных спорах, разрешал их так, 
что от 30 до 50 проц, их отменялись
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Областным судом, отчего происходила 
еще большая волокита и задержка, 
наносившая огромный материальный 
ущерб всем тем, кто обращался в суд 
за их разрешением.

Каковы же причины столь малой 
успешности в работе судебных ор
ганов?

Причин этих четыре: во первых, 
суд непомерно завален делами, и нет 
человеческой возможности преодолеть 
весь этот наплыв дел, во-вторых— 
большинство судей, только что отор
ванные от сохи да от станка и не 
имеющие предварительной подготов- 
ки, изучают наши законы только в 
процессе повседневной работы и поз
нают их лишь в результате сплошных 
ошибок, в третьих — ответственный 
кадр технических сотрудников (сек
ретари) в смысле оплаты труда при
равнен к уровню курьеров хозяйст
венных организаций и в четвертых— 
размер годовых ассигнований на кан
целярские расходы удовлетворяет 
действительную 'потребность всего 
лишь на полгода или в лучшем слу 
чае на 9 месяцев. Наконец, пятая 
причина — это неприспособленность 
аппарата уполномоченного Облсуда 
к надлежащему руководству низовы
ми органами суда в целом, а Област
ной суд, как орган руководящий все
ми Народными судами в области, в 
силу понятных причин, слишком да
лек от низовой ячейки суда.

Вот и все препятствия, стоящие 
на пути к тому, чтобы поднять суд 
па должную высоту, а вместе с тем 
и удовлетворить все запросы и тре
бования населения, обращенные к 
суду

Если все эти требования переве
сти на твердую валюту, то это, при 
мерно, составит около 7 или 8 тысяч 
рублей в год, а если все принятые 
на совещание бумажные резолюции, 
вместе с судебными делами сжечь, то 
на это не потребуется ни одной ко
пейки, но тогда в порядок дня надо 
поставить торжество анархии и, на
конец, если не делать ни того, ни 
другого, а оставить все так, как есть, 
то надо помириться с тем, чтобы 
анархия не одолевала революционную 

законность, а революционная закон
ность не побеждала всерьез анархию.

Низовые работники суда, готовые 
в случае неудачи каждую минуту воз
вратиться к своим сохам и станкам 
и в то же время успевшие не толю 
ко полюбить свое новое дело — дело 
пролетарского правосудия,—но и ос
мыслить свою общественную роль в 
темной деревне,—решили „лечь кость
ми“, но перед затруднениями не от
ступать, а, наоборот, об‘явить войну 
всякому беспорядку и анархии, вся
кой волоките как внутри своих орга
нов, так и вне их.

Какие же задачи наметило это 
совещание?

Во-первых, просить кого следует 
о том, чтобы оказать возможную и 
притом самую минимальную матери
альную помощь техническому персо
налу и удовлетворить неотложные 
почтово-канцелярские нужды суда, а 
во-вторых совещание постановило в 
непременную обязанность как своим 
руководящим органам, так и народ
ному суду усилить общественную сто
рону работы куда входит: раз'ясне- 
ние правовых вопросов населению, 
устройство вечеров „вопросов и 
о т в е т о в“, оказание бесплатной юри
дической помощи населению путем 
регулярных дежурств в избах-читаль- 
ня', регулярные занятия с милицио
нерами по правовым вопросам, заня
тия с общественными обвинителями и 
нарзаседателями, организация юриди
ческих кружков и регулярная через 
каждые три месяца отчетность о. своей 
работе перед рабочими и крестьянами.

Вся эта сторона дела хромала до 
последнего времени, вследствие чего 
суд наш не мог, конечно, завоевать 
должного авторитета со стороны на
селения.

В отношении непосредственно су
дейской работы совещание наметило 
ряд мер, которые сводятся к следую
щему: в первую очередь суд должен 
рассматривать дела об обеспечении 
детей < одержанием, в случаях растор
жения опаков, о взыскании зарплаты 
в пользу батраков, о растратах и ху
лиганстве; в гражданских делах, в ко
торых ответчиком является трудовой
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земледелец-середняк, тщательно иссле
довать материальное положение от
ветчика и при вынесении решения пре
доставлять < терочки; при продаже по 
судебным решениям построек, обслу
живающих земледельческое хозяйство, 
ограждать интересы отсутствующих 
красноармейцев п проч.

Наконец, в целях поднятия ква
лификации нарсудей, совещание при
знало необходимым командировать 10 
человек ежегодно или из работников 
суда или из рабочих и крестьян на- 
годичные юридические курсы в Пер
ми, исходя из того рассчета, чтобы, в 
течение 3-х лет весь судейский состав 
по нашему округу был подготовлен к 
к несению обязанностей народного су
дьи. Последнее, на что считало необ
ходимым совещание обратить внима
ние — это то, чтобы совещания для 
обсуждения итогов своей работы и 
намечания дальнейших планов рабо- 
созывались не менее 2-х раз в год— 
при каковом обстоятельстве суд и 

может обеспечить советским органам 
и населению бесперебойное выполне
ние стоящих перед ним задач и гиб
кость суда в смысле искоренения об
щественных язв, именуемых преступ
лением.

В заключение должен отметить^ 
что совещание в целом выявило ред
кую активность, как в обсуждении 
своих и чужих промахов, так и в по
становке н< вых .задач, стоящих перед 
судом, и эта активность должна быть 
учтена кем следует, ибо она может 
служить порукой тому что отныне 
суд при самой минимальной его под
держке перешагнет через мертвую 
точку и сделает шаг вперед.

Пусть дерзостная критика как сво
их, так и чужих промахов в общем 
деле укрепления низовых органов со
ветской власти, непосредственно со
прикасающихся с деревней, будет дер
зостью не только в критике, но и в 
живом деле.

В. Горохов

Революционная законность в 
Округе.

По материалам обследования Режевского района.

В конце октября Прокуратурой 
был обследован ряд учреждений 
Режевцкого района. Несмотря на 
обнаруженные недочеты, все же на
до признать, что положение в об
щем значительно улучшилось. Ре
волюционная законность, как со сто
роны ответственных работников 
района, так и со стороны населения 
встречает к себе должное отношение. 
Так например в Реже сильно разви
лось хулиганство. Дело до того до
шло, что хоть на улицу не выходи.

Приняв меры административно
го характера, РИК одновременно 
обратился к гражданам за содейст
вием в борьбе с этим злом. Приня
тые на собраниях резолюции не ос
тались жить только на бумаге. Уже 
каких нибудь через две недели по 

улицам даже в поздний час можно 
было ходить не только вооружен
ным милиционерам, но и всякому 
простому смертному. Происходив
ший в двадцатых числах октября 
пленум Райисполкома, где участво
вало по несколько представителей 
от каждого с/совета, также выявил 
чрезвычайное внимание населения 
к вопросам революционной закон
ности. Представители деревень ин
тересовались уже не пустяковыми 
вопросами, которые задавались на 
весенних беспартийных конферен
циях. Они требовали разъяснения 
весьма и весьма сложных вопросов 
нашего законодательства. Видно, 
что деревенский актив в состоянии 
оценивать закономерность действий 
не только своего ближайшего сель-
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ского начальства, но и других вы
ше стоящих учреждений. Но про
махи все таки есть и нужно поста
раться их изжить.

Если начать с головки-Райис
полкома, то следует признать, что 
здесь дело обстоит сравнительно 
благополучно. Не одного незаконно
го обязательного постановления не 
обнаружено. Есть дефекты в обла
сти учета муниципализированных 
строений. В некоторых случаях 
нельзя установить, на основании 
чего дом из'ят от бывшего владель
ца, кто занимал дом в разные годы 
после революции, оценка и т. д. Не- 
велось учета, какие общины верую
щих имеются в районе и на каких 
основаниях пользуются церковным 
имуществом. Такое положение не 
дает уверенности, что народное сос
тояние сохраняется в должном по
рядке. Не видно страхуются ли 
церковные здания и т. п.

Юридической литературы вРИК-е 
мало, а имеющаяся, находится в 
таком состоянии, что нужную спра
вку при всем желании скоро не 
получишь. Были случаи, когда РИК 
налагал штраф за нарушение обя
зательных постановлений ОКРИК-а, 
когда последние уже за давностью 
утратили свою силу. Не так много, 
но все же были случаи наложения 
штрафа свыше установленных зако
ном размеров. Наиболее крупным 
нарушением закона со стороны 
РИК-а является истребование от 
милиции дела по обвинению завхо
за больницы в мошенничестве. Дела,, 
подлежащие рассмотрению суда РИК 
вообще не может требовать от ор
ганов дознания и следствия, но в 
данном случае получилось еще ху
же: дело пролежало без всякого дви
жения несколько месяцев.

Юридический кружок в Реже 
существует уже несколько месяцев, 
но ответственные работники РИК-а 
к сожалению, никакого участия в 
нем не принимают, а на них глядя 
и другия этим делом мало интере
суются. Между тем советскому ра
ботнику совсем бы не лишне было 
Советские законы изучить, и тем

ного крестьянина иной раз с ними 
познакомить.

Налоговая комиссия при РИК-е 
проделала большую работу, рассмо
трев свыше тысячи разных жалоб 
и заявлений, но сроки для рассмо
трения не всегда соблюдались.

Насчет сроков более всех подгу
ляла Райземкомиссия. Здесь, как 
общее правило, заявление жалобщи
ка лежит сначала без всякого дви
жения около месяца, а то и‘больше. 
Затем на нем появляется надпись 
о назначении к разбору опять таки 
через месяц или полтора. Очень 
часто кто либо из вызывавшихся к 
разбору дела не является и дело 
опять таки на многия месяцы откла
дывается. При такой постановке де
ла недобросовестный ответчик мо
жет водить за нос истца и комис
сию столько времени, сколько ему 
заблагорассудится. Стоит только ук
лониться от явки по вызову. А ведь 
есть в Гражданском Процессуаль
ном Кодексе такие статьи, которые 
дают возможность подобную волокиту 
избегать.

Камеры Народного суда и сле
дователя работают удовлетвори
тельно.

В милиции дело слабовато. Пре
жде всего не подобран личный со
став. В связи с изменением закона о 
производстве следствия, работа ми 
лиции значительно усложняется и 
для того, кто при прежних усло
виях со своими обязанностями не 
справлялся, теперь уже совсем бу
дет тяжело. Кому следует нужно 
над этим призадуматься.

При обследовании отделения был 
замечен весьма некрасивый и, конеч
но, незаконный случай содержания 
одного гражданина в совершенно 
темной и холодной камере.

Через 8 лет существования вла
сти Советов о приставской „чижов
ке“ уже и забыть бы не мудрено, а 
Режевское отделение милиции эта
кую гадость воспроизвело в натуре, 
да еще и деньги па ее постройку 
затратило.

Нужно также отметить еще один 
недочет о работе милиции: это от-
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сутствие учета исполнительным листам, поступающим от Нарсуда. Видно по книгам, что исполнительный лист тогда то, за таким то номером получен, а какова его дальнейшая судьба установить иной раз совершенно невозможно. О более мелких недочетах говорить не будем и считаем необходимым отметить, что, несмотря на невысокую квалификацию, работники Раймилиции в общем выравняли свою линию в отношении сельского населения. Излишне придирчивого отношения к гражданам, неосновательных обысков и арестов ныне не замечается, Если что подобное и прорывается, то лишьвви- де исключения. В последние 6 месяцев таких случаев, как составление протоколов за приготовление домашней браги, за обнаруженную пустую бутылку с запахом самогона больше не наблюдается.Что касается сельсоветов, то здесь имеется общая тенденция со стороны общих собраний граждан подвергать наказанию своих общественников за плохое состояние изгороди, за лесопорубки и т. п. Создавались специальные комиссии по расследо

ванию и наложению взысканий. Однако благодаря своевременному просмотру протоколов Райисполкомом большая часть незаконных постановлений была отменена.Случаи необоснованного лишения избирательных прав в прошлые перевыборы имели место в некоторых с/еоветах в весьма большом количестве.Из списков видно, что заносились- в них лица, состоящие под следствием, просфорни, отступавшие с-белыми, а также и с мотивировкой „как чуждый элемент“. При предстоящих перевыборах в совет необходимо списки эти тщательно пересмотреть и весь трудовой элемент не лишенный прав по суду или- по Конституции из них исключить.Приведенные выше неправильности встречаются конечно и в других районах, причем в некоторых гораздо больше.По проведению в жизнь принципов Революционной законности Ре- жевской район в данное время занял среднее место. Нам остается пожелать ему встать на первое.А. Дудслин.



ОКРУЖНАЯ ХРОНИКА.

Об организации окружной ревизи
онной комиссии при Пром-отделе.

До настоящего времени работа 
по обревизовадию деятельности 
пром, предприятий 'Свердловского 
округа производилась одной из ре
визионных комиссий Уралсовнар- 
хоза. При, нем работа последней ко
миссии не сосредатачивалась на 
ревизиях только по Свердловскому 
округу, но одновременно распро
странялась так же и на некоторые 
другие смежные со Свердловским, 
округа.

У читывал наличие на территории 
■Свердловского округа 2-х крупных 
пром. об‘единений (Окрлесопромтре- 
ста и Промкомбинат) и значитель 
ное число отдельных пром, пред
приятий, Президиум Окрисполко- 
ма, признал необходимым органи
зовать при пром, отделе окружную 
ревизионную комиссию для реви
зии всех пром, об'идинений и пром 
предприятий округа.

По согласовании этого вопроса 
сУралсовнархозом, ревизионная ко
миссия приступает к работе. Пром- 
отделу поручено разработать поло
жение -об указанной ревизионной 
комиссии.

•X- X- X

Окончание работ по учету 
имущества госфонда,

Окружной комисси и Экосо ЦО 
Госфзндам предложено закончить 
к 1-му января 1926 года обследо
вание учрежений и предприятий 
округа в целях выявления и учета 
имущества Госфонда.

(Ьфіетшівдта
Всем учреждениям и предприя

тиям предложено оказывать Окр. 
Комиссии Экосо всемерное содей
ствие в скорейшем и полном завер
шении указанной работы.

Так как до настоящего времени 
ряд возбужденных Окрисполкомом 
вопросов, о передаче некоторого 
имущества госфонда в ведение Ок- 
рисполкома и райисполкомов не 
получил своего разрешения, Пре
зидиум поручил Окркомэкосо ус
корить окончательное разрешение 
этих вопросов в Областной Комис
сии Экосо по Госфондам.

Мероприятия по Висертскому 
району.

Выезжавший по поручению Пре
зидиума в Бисертский район, исп. 
об. секретаря Окрисполкома т. Сив
ков сделал доклад Президиуму о 
результатах поездки в названный 
район. По докладу т. Сливкова, Пре
зидиум отметил недостаточное со 
стороны уполномоченного по органи
зации Бисертского района т. Гори
на и его заместителя т. Пермяко
ва внимание работе по подготов
ке перевыборов сельсоветов района.

Президиум одобрил проведен
ные на месте т. Сивковым меро
приятия: а) организацию районной 
избирательной комиссии, б) назна
чение, через районную избиратель 
ную комиссию, во все сельские со
веты уполномоченных по подготов
ке и проведению перевыборов сель
советов, в)‘ установление сроков: 
проведения подготовительных ра-
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бот с 1-го по 15-е ноября; прове
дение перевыборов—с 16-го по 22 
ноября; созыв Районного (Уезда Со
ветов—29-е ноября.

Одновременно Президиум поста
новил обратить внимание Окруж
ной Деткомиссии БЦИК на недо
статочно-хозяйственное и преуве
личенное израсходование средств на 
ремонт здания детского дома в Би- 
сертском районе. Кроме того приняв 
во внимание, что при производстве 
ремонта указанного детдома был 
допущен ряд технических наруше
ний,-президиум постановил: прив
лечь к судебной ответственности под
рядчика гр. Черницкого, произво
дившего ремонт детдома, и архи
тектора Окрместхоза гр. Строкан, 
имевшего наблюдение за производ
ством ремонтных работ в Бисерт- 
ском районе.

Обязательные постановления.
Президиум утвердил следую

щие обязательные постановления: 
а) „О производстве земляных ра
бот на территории г. Свердловска 
и В-Исетского завода“, б) „О време
ни ярмарочной торговли“ в) ,,об из
менении п. 3 обязательного поста
новления Окрисполкома № 35-е 
продаже знаков почтовой оплаты 
(почт, марок)“

Назначения,
1) Заведующим Налоговым 

пютделом окрфо и вторым замести
телем зав. окрфо назначен т. Ос
колков В. Ф.

2) Председателем окружной на
логовой комиссии назначен т. Бу- 
сагин Н. Д. и его заместителем-т. 
Кирилов Ф. Д.

3) Постоянным заведующим 
Свердловской окружной широкове
щательной радиостанцией назна
чен с 25 ИХ 25 г. т. Оррав В. Я.

Налоговые льготы для Свердлов
ской ярмарки.

В целях оживления деятельно
сти Свердловской ярмарки и уве
личения завоза товаров на ярмар
ку, Президиум предоставил ярмар- 
кому следующие льготы: полное 
освобождение всех сделок совершае
мых или регистрируемых на Сверд
ловской ярмарке 1925 г., от взима
ния местного налога со сделок, 
взимание со всех ввозимых и вы
возимых ярмарочных грузов мест
ного попудного сбора в половин
ном от установленных ставок раз
мере.

Льготы Свердловскому Дому 
Крестьянина в погашении им суще

ствующей задолженности.
Президиум предоставил Сверд

ловскому Дому Крестьянина льгот
ную рассрочку в погашении Домом 
Крестьянина существующей за
долженности. Окрфинотделу поруче 
но в 2-х недельный срок произвести 
соответствующее обследование фи
нансовой части Дома Крестьянина 
и совместно с администрацией по
следнего установить порядок и сро
ки погашения имеющейся задолжен ■ 
нести Дома Крестьянина.

% */?V?

О муниципализации строений в 
сельских местностях округа.
Для окончательного просмотра 

списков муниципализируемых в се
льских местностях строений и для 
рассмотрения жалоб, связанных и 
указанной муниципализацией, пря 
окрисполкоме образована Ком исси, * 
из представителей:. Окрмес тхоза 
Окрзу и Облрки, под председатель
ством Члена Президиума т. Плак
сина. Комиссии поручено закончить 

• работу к 15 декабря с[г.
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О налоге со строений за 1925 г. 
по Невьянскому району.

Ввиду того, что в марте м-це 
1926 г. Окрисполкомом будет издано 
общее обязательное постановление о 
взимании налога со строений за 1925 г., 
Президиум предложил Невьянскому 
райисполкому воздержаться от взи
мания указанного налога, назначен
ного ранее к проведению по Невьян
скому району в декабре м-це тек. 
года, впредь’ д<> издания упомянутого 
обязательного постановления Окрис- 
полком а.

-X- * 
Я

Ответственность бухгалтеров за 
соблюдение бюджетной 

дисциплины
В целях упорядочения финансо

вого хозяйства всех учреждений, со
стоящих на государственном и мест
ном бюджетах, президиум признал 
необходимым возложить наравне с 
завед. отделами (распорядителями 
кредитами) в равной мере и на бух 
галтеров или зав. фин. частью от
ветственность за полное соблюдение 
учреждением бюджетной дисциплины.

Президиум точно установил по
рядок работы бухгалтеров или зав. 
фин. частями, связанной с осущест
влением настоящего постановления.

-X- -X-

Достройка Кипринской школы.
Ввиду того, что впредь до разре

шения центром вопроса об условных 
расходах, отпуск полностью средств, 
необходимых на достройку школы в 
д. Кипринской, Невьянского района 
выражающихся в сумме 14.448 р. 14 к., 
является невозможным, — президиум 
признал целесообразным на первоо
чередные работы по достройке наз
ванной школы отпустить до 2.500 р. 
за счет принятого по бюджету 
1925-26 года 15.000-го фонда на ре
монт школьных зданий.

Взимание местного попудного 
сбора с грузов на станциях

Моск. Назанск. ж. д.

Президиум признал необходимым 
ввести взимание местного попудного 
сбора с грузов на следующих стан
циях Моск. Каз. ж. д.: Бисертский 
завод, Канралово и Ключевая. 
Подписание соответствующего сог
лашения с правлением Моск. Каз. 
ж. д. от имени окрисполкома пору
чено т. Бусыгину.

Оформление низового райониро
вания округа

Для проведения работ по офор
млению низового районирования ок
руга, при окрисполкоме образована 
Окружная Административная Комис
сия по оформлению районирования. 
В состав Комиссии введены: предсе
датель — т. Смирнов (окрстатбюро) 
члены Комиссии—т. Слухин, (оргот
дел) т. Алексеев (окрплан). т. Ки
риллов (окрфо), т. Кирпиков (окрзу), 
т. Тестов (адм. отдел).

-X- *

Предоставление помещений для 
областной тракторной школы.
Президиум признал необходимым 

оказать Облзу содействие в предо
ставлении помещений для вновь ор
ганизуемой областной тракторной 
школы.

Так как по заявлению Облзу на
иболее удобным местом для размеще
ния названной школы является быв. 
совхоз Исток в Арамильском районе, 
президиум предложил Арамильскому 
райисполкому обсудить вопрос об 
удовлетворении заявки Облзу. путем 
предоставления в распоряжение Облзу 
зданий б. совхоза Исток на возмож
но льготных условиях.

-X- * 
*
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Дотации райсполкомам в 1-м 
кварт. 1925-26 бюдж. года из 

окружного фонда регулирования.

Президиум утвердил план дотации 
райисполкомам в 1-м кварт, тек. бюдж. 
года из окружного фонда регулиро
вания, в общих суммах: октябрь м-ц- 
80. ООО руб., ноябрь—90.000 руб., де
кабрь— 93.000 руб., а всего на 1-й 
кварт.—263.000 руб.

Дополнительная передача некото
рых расходных статей из окруж

ного бюджета на районные.
*Согласно постановления З и сес

сии Уралсовета, президиум постано
вил передать из окружного на рай
онные бюджеты следующие расходы: 
а) полнощью содержание судебных 
и следственных участков, находящих
ся на территории районов; б) полное 
содержание ветеринарных (врачеб
ных фельдшерских) участков; в) пол
ное содержание агрономических участ
ков.

В соответствии с дополнительной 
передачей указанных расходных ста
тей, увеличиваются па равные суммы 
дотации каждому из райисполкомов 
из окружного фонда регулирования.

%

Страхование коммунальных строе
ний,

Для проработки вопросов, свя
занных со страхованием комму
нальных строений, находящися в не
посредственной эксплоатации Окр- 
отдела Мести. Хозяйства, организо
вана под председательством тов. 
Бусыгина комиссия из представи
телей Окрместхоза и Окрстраха. 
Комиссии поручено закончить ра
боту в 2-х недельный срок.

% **

Обязательное страхование лоша
дей.

Вопрос о введении на территории 
Свердловского'округа обязательно
го государственного страхования 
лошадей подлежал внесению на 
утверждение очередной сессии окр- 
исполкома. При предположенном 
созыве сессии окрисполкома в де
кабре месяце, вопрос этот, таким 
образом до декабря месяца не мог 
бы быть разрешенным. Между тем 
последний установленный Уралсо- 
ветом срок для подачи заявлений 
по данному вопросу истекал в сре
дине ноября. При неподаче заявки 
в Уралсовет к установленному 
предельному сроку вырисовывалась 
перспектива введения указанного 
рода страхования в округе лишь в 
1926'27 операц. году.

Учитывая большое значение для 
экономики населения введения стра
хования лошадей и высказнные на 
крестьянских конференциях и рай
онных Съездах Советов прошл. года 
пожелания о введении данного ви
да страхования в 1925-26 году, 
Президиум Окрисполкома признал 
необходимым обязательное государ
ственное страхование лошадей вве
сти в сельских местностях округа 
в текущем же операционном году.

Настоящее постановление будет 
внесено на последующее утвер
ждение предстоящей сессии Окр
исполкома.

Опытные сельские бюджеты в 

округе.

Президиум отметил, что в ми
нувшем 1924-25 бюджетном году, 
как со стороны округа, так и‘со 
стороны районов не было уделено 
достаточного внимания руковод
ству и изучению результатов ра
боты по введению сельских бюд
жета.

В целях углубления работы в 
данной области и получения необ-
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ходимого опыта в практическом 
осуществлении сельских бюджетов, 
президиум постановил ввести р 1- 
го января 1926 года опытные бюд
жеты в следующих 20 сельсоветах 
округа: Чердынцевском, Асбестовый 
Кудник, Б. Брусянском, Пышмино- 

лючевском, Киргишанском, Н.
Уфалейском, Покровском, Булзин- 
ском, Губернском, Карабашском, 
Шемахинском, Калатинском, Верх- 
Нейвинском, Гробовском, Калинов
ском, Ревдинском, Полдневском, 
Глинском, Ст. Шайтанском, Ново- 
Ипатовском,.

Окрфинотделу предложено пре
подать на места инструкцию по про
ведению сельских бюджетов. Пре
зидиум поручил, как окрфо, так и 
райисполкомам вести самое тщате
льное наблюдение за проведением 
работы по сельбюджетам, произво
дя систематические обследования 
данной работы.

% -X-

Организация районных прокура
тур.

Па территории Свердловского 
округа организуются пять участ
ков районной прокуратуры.

Территориально районные про
куратуры распределяются следую
щим образом:

1-й Участок Свердловский (место
нахождение г. Свердловск) в кото
рый входят:г. Свердловск и районы: 
Первоуральский. Белоярский и Бе
резовский.

2-й Участок Кыштымский (ме
стопребывание г. Кыштым), входят 
районы: Кыштымский. Каслинский 
и В. У фал ейский;

3-й участок Режевской (место
пребывание Режевской завод), вхо
дят районы; Режевской, Невьян
ский и Егоршинский;

4-й участок Сысертский (место
нахождение Сысертский завод) вхо
дят районы: Сысертский, Арамиль- 
ский и Полёвской

5-й участок Н Сергинский (ме
стопребывание П. Серги) входят 
районы: И. Сергинский, Ст. Уткин 
ский, Михайловский, Бисертский? 
и Нязе-Петровский.

Окрфинотделу поручено рас ■ 
смотреть смету расходов по обору
дованию районных прокуратур до
конца текущего бюджетного года.

Однако фактическое введение- 
районных прокуратур (задержи
вается не получением кредитов по· 
их содержанию) райпрокуратуры 
будут находиться на госбюджете 
Для ускорения приведения в жизнь, 
вопроса, об организации райпроку- 
ратур в Уральской области Обл 
исполком вошел с ходатайством в. 
центр о скорейшей организации, 
райпрокуратур.

-X-

Передача совхозов Тюбукской 
группы крестьянскому населению

Окрута.
Президиум признал возможным 

передать совхозы: Горки, Булзин- 
ское и Брызгуновское хозяйства 
Каслинского района крестьянским 
коллективам. Президиум поручил 
Окрплану согласовать окончатель
но данный вопрос с Каслинским, 
райисполкомом (в смысле передачи 
совхозов тем или другим артелям, 
и товариществам) после чего насто
ящее решение провести в жизнь.

Отпуск средств на организацию 
бесплатного питания бедняков и 

батраков допризывников,

В распоряжение Окрвоенкомата 
отпущено 750 руб. на организацию 

1 при Свердловском учебном пункте 
бесплатного питания бедняков и бат
раков допризывников,

* * 
*
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Получение ссуды из центра на 
жилищное строительство 

г. Свердловска.Президиум заслушал подробный доклад возвратившейся из Москвы делегации, командированной для получения из центра ссуды на жилищное строительство г. Свердловска.После целого ряда переговоров делегации в центральных учреждениях и благодаря содействию членов правительства (т.т. Калинин, Рыков, Л ежа в а и др), поддержавших ходатайство делегации, удалось в настоящее время добиться согласия центрального банка Коммунального хозяйства и жилищного Строительства на отпуск г. Свердловску на жилстроительство 'Ссуды в 1.000.000 руб. (испрашивалось 5.000.000 р.).Обсудив условия отпуска указанной ссуды президиум признал их недостаточно льготными, могущими впоследствии неблагоприятно отразиться на стоимости предположенного жилищного строительства.Сообразно этому президиум признал необходимым добиваться дальнейшего удешевления кредита и увеличения срока предоставляемой ссуды. В этом смысле президиумом даны соответствующие указания, находящемуся в г. .Москве Зав. Окр- местхозом т. Язовских, для ведения им дальнейших переговоров с правлением Цекомбанка.Окончательное решение по данному вопросу будет принято президиумом Окрисполкома, по выяснении результатов с Цекомбанком· Учитывая, что получение ссуды в 1.000.000 руб. далеко не обеспечит проведение насущнейшего жилищного строительства, президиум поручил Окрплану проработать новую заявку в центр для получения дополнительных кредитов на жилстроительство.Президиум предложил Окрмест- хозу срочно переработать план на

мечаемого жилстроительства, первоначально составленный из расчета на 5.000.000 и подлежащий в настоящее время осуществлению в пределах 1.000.000 руб.Для проведения строительства, финансируемого указанной ссудой Цекомбанка, будет создан особый аппарат, организационное построение которого поручено разработать Окрплану совместно с научно-техническим советом при Окрместхозе.Так как в числе других условий отпуска ссуды, Цекомбанком выдвинуто обязательное использование 35 проц, ссуды, на. каменное строительство, президиум решил, в осуществление этого пункта условий, построить в г. Свердловске одно большое каменное общежитие стоимостью в 350.000 руб.Одновременно президиум принял ряд решений, направленных в сторону дальнейших практическх мероприятий в области нового, как коммунального, так и ведомственного, жилищного строительства г. Свердловска.

Отчетная и перевыборная кампа
нии.Кампания по перевыборам Советов в текущем году будет разбита на два периода—первый период подготовительный ноябрь-декабрь в течении которого должна быть широко развернута кампания по раз‘яснению населению нового избирательного зако нодательства и отчетная кампания сельсоветов, райисполкомов, горсоветов и окрисполкома, а также и отдельных членов их перед избирателями и второй период январь—февраль— выборы сельсоветов и горсоветов и созыв районных Съездов Советов.
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Выборы ревизионных комиссий.Одновременно с выборами сельских советов и районных исполнительных комитетов будут произведены выборы сельских и районныя ревизионных комиссий,

Выборные нормы:Выборы в советы будут произведены по нормам, установленным Конституцией РСФСР (1925 г.): в сельсоветы по норме 1 депутат на 100 жителей, но не менее 3-х и не более 50 на сельский совет, на районные 0‘езды по норме 1 депутат на 1000 жител ей, но не свыше 150 депутатов на район. На окружной С‘езд ио норме: от советов городов—1 депутат на 1000 избирателей и от районных С‘ез- дов советов 1 депутат на 5000 ч. населения.Выборы будут произведены согласно новому положению о горсоветах. утвержденному 11 Сессией ВЦИК XII созыва по норме: в городах с населением до 25 тысяч жителей 1 депутат на 75 избирателей, с населением от 25 до 50 тысяч жителей 1 депутат на 100 избирателей, с населением от 50 до 100 тысяч жителей—1 депутат на 150 избирателей и в городах с населением свыше 100 тыс. жителей —1 депутат иа 200 избирателей.
Окр. избирательная Комиссия.Для проведения подготовительной кампании при Окрисполкоме создана специальная комиссия в составе представителей окриспол- кома, горсовета, окружкома РКП(б), окружкома РЛКСМ, женотдела и 

Уралпрофсовета. Помимо этого созданы окружная избирательная комиссия в составе представителей тех же организаций и городская комиссия по перевыборам Свердловского Горсовета,Председателем окружной и городской комиссий назначен т. Кле- пацкий, заместителем его в окружной комиссии т. Сиухин и в городской—т. Сибрин.Заказ на бланки орготделом окрисполкома сделан в типографию на все необходимое при проведении избирательной кампании, карточки, бланки избирательные повестки и проч. Заказ в ближайшие дни будет выполнен и разослан по районам, со специальными нарочными.Уралоблисполкомом разослан по округам циркуляр № 13-47 от 14|Х1—25 г. воспрещающий организацию институтов «квартальных старост» и«городских исполнителей», которые имеют место в некоторых городах области.
20 ноября с|г, при Окрик'е, под председательством члена Президиума Окрик'а-выдвиженца т. Плаксина, состоялось первое заседание окружной комиссии по просмотру жалоб на муниципализацию домовладений в сельских местностях Свердловского округа.Предельным сроком подачи жалоб установлен 15 декабря 1925 г.

-X- * *В ближайшем времени Окрик'ом предположено издание сборника действующих обязательных постановлений Окрик'а.
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Газета-без бумаги·И чудное же время настало.В течение восьми лет Красный 
Октябрь перевернул все.Всему был почин—наш Ильич. Его заветы—лучший спутник каждого советского работника.Среди этих есть и такой.

„Стройте газету без бумаги и 
раестоянгія!,,Сидит Президиум нашего Свердловского Окрисполкома, обдумывает. Надо, говорят, выполнить. Значит 
надо строить радио.Решили поставить в Свердловске широковещательную станцию, в Рик‘ах —приемники. Создать в округе первый очаг распространения культуры по радио.Закипела работа,- Приехал нужный спец. Над Окрисполкомом поднялась мачта, потянулись один за другим в районы приемники, и там одна за другой поднимаются мачты. Где удобно—вместо мачты в дело идет церковная колокольня.Сооружения подходят к концу. Заработал передатчик. В помещения, где установлены приемники, потянулся народ. Всем интересно, что из такой затеи вышло.· Стоит труба, из трубы сыплются живые слова. Не верят.— Откуда это?;— Да из Свердловска!— Не может быть!Несколько раз кругом обходят аппаратуру. Приходится верить. Радостная улыбка проходит по лицу присутствующих.Не хочешь да идешь слушать. Тут тебе рассказывают, как заграничные рабочие и крестьяне борются за свою свободу, что делается на Советской земле, что нового в Свредловске.А дальше вот в трубе запело,—заиграло,—еще больше,—присутствующие прильнули к трубе. Только изредка кто-либо скажет острую шутку и· выскажет похвалу об этой затее.Так изо-дня в дзнь. Число слушающих растет и растет и уже их насчитывается 4000.

А какая от этого польза?.Польза большая. Возьмем сельское хозяйство. Крестьянин должен научиться пахать и пользоваться землей,, чтобы она давала хорший урожай, значит нужно по новому вести хозяйство, нужно вести образц. скотоводство. Всему этому нужно научиться после сохи и бороны. Этому может научить только агроном. Но агрономов пока мало.Вот здесь и радио на помощь. Посадят у передатчика агронома и он один расскажет сразу тысячам крестьян, как и что делать. Сиди и слушай.Нужно крестьянину и рабочему знать точное время—радио скажет.По радио точно скажут, какая будет погода-крестьянин будет знать что- ему завтра делать.Рабочему расскажет радио, как улучшить производство, как улучшить свою рабочую жизнь.Пока еще средства не позволяют, а будет время, когда глухой деоевушке радио будет передавать живые слова и Калинина, и Рыкова и других вождей. Можно будет послушать и своих выборных, говорящих на С‘езде в Москве. Не нужно тебе ни ехеть в Москву, ни ждать получения газеты. В тот же миг произнесенное слово сможешь услышать у себя в хате.Слышал-ли когда-либо наш крестьянин хорошую музыку, пение? Нет. Да и хороших артистов-то мало и возить их дорого стоит. А по радио- сиди у себя дома и слушай-один артист споет и сыграет для всех.Много еще хорошего может дать радио. Всего не пересказать.
Что нужно сделать для того что

бы все это былоЗДля этого нужно ставить приемники и в клубе, и в народном доме, и в избе-читальне. А если не хочешь туда ходить, то можешь поставить приемник у себя на дому: будешь слушать сам и твоя семья.
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Здесь нужно крестьянину помочь, 

нужно организоваться. Этим делом 
должны в первую голову заняться и 
сами крестьяне, здесь нужна помоч. 
и от крестьянской кооперации, и проф
союзов, а также сельских советов.

Над этим вопросым нужно всем поду- 
маь и во что бы ни стало идею 
Ильича довести доконца.
Шефы, за вами слово. Приемник-это 
лучщий ваш подарок крестьянину.В. Оррав.

О сельских исполнителях.
(Из материалов обследования работы РИЮов).Произведенным обследованием работы Сысертского^ Райисполкома в ноябре мес. ст обнаружено, что дело с сельскими исполнителями у них до сего времени еще обстоит далеко не благополучно, что Сы- сертский с|совет с Начмилиции совершенно не знают или сознательно искажают инструкцию о сельских исполнителях.Все дело приблизительно сводится к следующему: Сысертским сто- ветом вопрос о сельских исполнителях был вынесен на общее собрание граждан, общее собрание граждан постановило; что обязанность сельских исполнителей как таковая излишняя, что этой общественной обязанностью их граждан утруждать не следует. Не лучше ли фовету и Начмилиции иметь в распоряжении 2-х 3-х постоянных человек, которые и понесут за них эти обязанности, а они граждане за это будут платить, на их содержание, кто сколько может, фовет и Начраймилиции решили, что деЛо это подходящее, и весьма были удивлены как они раньше не могли до 

этого додуматься?, И правда иметь в распоряжении 2-3 постоянных человек, куда выгоднее, чем переменных сельских исполнителей, да если еще учесть все те неприятности и заботы, связанные с назначением и созывом сельисполнителей, от которых теперь они будут избавлены, то ведь это блестящая идея!!.Решено—подписано и дело в шляпе. Отныне в Сысерте, сельских исполнителей нет. Начраймилиции имеет 2-х сверхштатных нелегальных милиционеров, а сельский совет постоянного рссыльного. Содержание новых должностных лиц установлено по 15 руб. в месяц и отнесено за счет кармана Сысерт- ских граждан.Все это хорошо, но невольно на- прашиватся вопрос, как реагировал на это Сысертский РИК, ведь вся эта сделка происходила на глазах РИКА. Управление района милиции находится в одном здании с РИКОМ. Неужели Сысертский РИК на это дело спокойно закрыл глаза, или он также находит, что все это в порядке вещей.
В. П.

4



ОФФИЦИАЛЬНЫй ОТДЕЛ

Всем Райисполкомам, Кооперативам, Сель-Хоз Товариществам, комитетам 
КОВ и Райисполкомам Свердловского Округа.

уважаемые товарищи!
Одновременно с настоящим письмом по РИК'ам округа высыла- * 

ются облигации 2-го Крестьянского выигрышного займа.
Необходимость распространения этого займа и его выгоды доста 

точно известны. Основной целью выпуска Крестьянского займа для 
государства является получение средств от населения, главным обра
зом, для поднятия сельского хозяйства, а также отчасти и сбаланси
рования государственного бюджета.

Его выгоды для крестьян громадны. Заем дает 12°/0 в год, при 
чем проценты выплачиваются при желании каждый месяц. Заем 
краткосрочный—всего на два года, при чем в течение этих двух лет 
будет восемь тиражей, и общая сумма выигрышей составляет 5 
проц, выпущенной суммы займа. Облигации принимаются в уплату 
с/хоз. налога и в залог по государственным подрядам и поставкам.

В настоящий момент перед государствнными, общественными и 
др. организациями стоит задача широко осветить значение 2-го Кре
стьянского выигрышного займа и взять на себя размещение облигаций 
среди крестьянского и рабочего населения, Поскольку на низовые 
аппараты на местах (райисполкомы, сельсоветы, кооперативы, с/хоз. 
товарищества, сберкассы, П/Т. отделения, ККОВ и др. обществен, 
организации) возлагаются большие надежды в деле быстрого раз
мещения облигаций, мы выражаем уверенность, что работники наших 
низовых организаций примут все меры к наибольшему распространению 
Крестьянскаго займа.

Председ. Окрисполкома Г. Пылаев.

Председатель Окр. Комиссии по реализации 
Крестьянского займа. Н. Бусыгин.

Зам. Председателя Правления Облсоюза
Кооперативов Нефедов

Председатель правления Облселькустарсоюза Рыжиков.

Завед. Обл. Сбер. Кассой Сорокин.

Зам. Нач Уральск. П/Т. Округа. Зеленин.

Председ. окр. ККОВ. Кузмицкий,

4*



справочный отдел

Вопросы и ответы.
Вопрос: В каком размере рик’и вправе налагать адмвзыскания по 

статьям Угол. Кодекса, предусматривающим наказание в административ
ном порядке?

Ответ: Согласно раз'яснения Уралоблисполкома № 704 от 3X1-25 г. 
за нарушения, предусматриваемые ст. ст. 140„г“, ч. І-я 176, 21б,217„а“, 
220, 220„а“, 221, 222, 223 и 225 Уг. Код. рик'и вправе налагать адм
взыскания в размере: штраф до 10 рубл. и принудительные работы до 2-х 
недель.

В отдельных случаях, когда рик находит целесообразным подвергнуть 
виновных более серьезному наказанию, он должен весь материал напра
вить в окрадмотдел с своим заключением.

Вопрос: Допустима ли замена штрафа принудительными работами в 
случае несостоятельности нарушителя?

Ответ: Штраф, как наказание, налагается в соответствии с имуще
ственным положением нарушителя (ст. 39 У. К.) и в случае уклонения 
от уплаты (а не несостоятельности) может быть заменен принудитель
ными работами. Очевидно, орган, налагающий взыскание при вынесении 
постановления, должен заранее предвидеть возможное’ ь или невозможность 
уплаты нарушителем штрафа и в случае его несостоятельности не выно
сить постановления о штрафе, а сразу определять его к принудитель
ным работам.

Вопрос: Оплачиваются ли гербовым сбором копии постановления рик'а 
о наложении взыскания в административном порядке, выдаваемые заинте
ресованным лицам?

Ответ: На основании § 20 прил. 2-го к Уставу о Гербовом сборе и № 
46 п. 2 подробного перечня все документы по делам о взысканиях, нала
гаемых в административном порядке, за исключением дел по денежным 
взысканиям, за нарушения правил о государственных и местных нало
гах и сборах, свободны от обложения гербовым сбором.

Вопрос: Какие домовладения могут быть возвращены в порядке 
демуниципализации?

Ответ: Согласно декрета ВЦИК и СНК от 28X11-21 г. и инструк. 
НКВД № 18-1924 г. демуниципализированы могут быть владения, жилая 
полезная площадь которых не превышает 25 кв. с. при условии если 
владение не сдано в аренду и, если непосредственная эксплоатация владе
ния местхозом является хозяйственно нецелесообразной.
Вопрос: Имеет-ли право окрместхоз, заключивший с Жакт‘ом договор на 
аренду домовладения, производить пробивку окон и дверей в брандмау
ере, выходящем на усадьбу Жакта, а также занимать двор Жакта стро
ительными материалами без предупреждения и соглашения Жакта; если 
не имеет, то куда обжаловать действия окрместхоза.

Ответ: Нет, не имеет права. Согласно ст. 445 дореволюционного 
строительного устава, действующего и ныне, впредь до издания советского 
строительного устава, пробивка окон и дверей в брандмауерах, а также 
свалка чего бы то ни было на дворе, находящемся в распоряжениии 
другого владельца безусловно воспрещается.

Всякие неправомерные действия окрместхоза прежде всего должны 
быть обжалованы в окрисполком.
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К сведению государственных трестов и синдикатов, акционерных 

обществ (паевых товариществ), банков, обществ взаимного кредита и сою
зов кооперативов, подлежащих обложению уравнительным сбором на осно

вании правил от 4 сентября 1925 года.На основании радио схемы 102, изменение и. 3 постановления С. Н. К. Союза СССР от 11 сентября 1925 года, означенные учреждения в текущем полугодии обязаны внести авансы в счет местных надбавок к уравебору в размере ЗОО проц, в основной стоимости патентов предприятий, по месту их нахождения.Суммы аванса должны быть уплочены двумя равными частями в два срока не позднее 30 ноября сего года и 28 февраля 1926 г.06‘явление о порядке и сроке уплаты авансов, напечатанное в газете „Уральский Рабочий“ в № 256 от 7 сего ноября, считать недействительным.
Окрфинотдѳл.

Для сведения участников Свердловской ярмарки, 
открывающейся с 20 ноября с. г.Все предприятия, прибывшие из других мест для производства торговли на ярмарке, и те из постоянно действующих в г. Свердловске предприятий, которые открывают на территории ярмарки свои Отделения (филиалы),’ обязаны выбрать специальные ярмарочные патенты.Выдача патентов производится кассой Окрфо, находящейся по ул. Ленина, дом № 27 ежедневно, в рабочие дни, с 9 до 1 часу дня.За всякого рода справками по вопросам обложения участники ярмарки могут обращаться к финансовому инспектору 1 участка г. Свердловска, в помещении Ярмаркома, ежедневно с 12 до 2 час. и с 3^2 час до окончания торговли, или в канцелярию, находящуюся при Окрфо (комната № 21) с 9 до 11 час. дня.

Окрфо.

Электростанция „Луч“ доводит до сведения абонентов, что постановлением Свердловского горсовета (протокол № 42 § 3) на октябрь, ноябрь и декабрь утвержден нижеследующий тариф на электроэнергию, отпускаемую для освещения по счетчикам.1. Для квартир.................................................. 16 коп. квч.2. Госучреждений, профессиональныхи партийных организаций .... 16 „ „3. Хозорганов, кооперативов, клубов и кино............................................................55 „ „4. Частных торговых предприятий, ресторанов, пивных и проч .... 90 „ „5. Льготный тариф с распределением через Уралпрофсовет....................... 08 „ „Тариф для моторов и технических целей по соглашению.Управляющий электростанции „Луч“ И Палкин.Управделами Судницин.
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Постановление Совнаркома СССР от 20-го октября с. г., о сроке 
льготной уплаты недоимок по промысловому и подоходному налогам 
и местным к ним надбавкам ('объявленное в газете „Уральский Рабо
чий“ от 16 сентября с года, № 212^ продлено до 1-го декабря сего года.

Окрфо.

Продажа товаров Уралохотсоюзом за 
последний квартал,

Уралохотсоюзом продано оружия и огнеприпасов:
За июль месяц на............................ 33.688 р. 08 к.

„ август „ „...............................34.316 „ 74 „
„сентябрь „ „..............................55.419 „ 46 „

Итого 123.425 р. 28 К.
За те же месяцы прошлого года продано:

За июль...................................... 1.965-47.
„ август..................................... 10.269-09.
„ сентябрь................................. 17.373-95.

Итого 29.608-51.

Журнал „ОКРУГ“ выхот 2>аза в месяц; 
—.....т ■—....................... .....................5-го и 20 числа.

Подписная плата до конца года 30 коп. Цена отд. номера 20 коп.

Общие обсявления 25 коп. за строку нонпареля
Объявления об утере документов: от 1 до 3-х 1 р. 25к. 

от 3-х до 5—2 руб. и от 5 до 8—3 руб.
Спрос и предложение труда на 5О°/о ниже тарифа.
Прием подписки и об£явлений производится с 9 час. 
утра до 12 час', дня по адресу: Свердловск, ул. Малышева и 
Добролюбова, здание Окрисполкома, комн. № 1, тел. № 64.

Редакция—Орг. отдел Окрисполкома.
Прием по делам редакции от 1 часу до 3 час. дня.

Издатель: Сбердлойский Окрисполком и Торсобет.
Редакционная коллегия: Торохоб, С. Сиухих, В· К Смирхоб.

Ответственный редактор Л· Торохоб.
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СВЕРДЛОВСКИЙ
Окружной Лесопромышленный Трест

.шопшшсг
Упраблехие: г. Сбердлобск, ул. розы Люксембург, X 14, 

шелеф. X 7-74.
Управл. Трестом В. В. ЗАЙЦЕВ.

ПРЕДЛАГАЕТ:
I. бревна, столбы, жерди, крепь.

II. ПИЛОМАТЕРИАЛЫ: сосновые своих лесо
пильных заводов, обрезные, необрезные, всех 
сортов .

III. ДРОВА: сосновые 4-6/4, заготовки 24-25 г.г. 
и прежних лет; имеются в наличности на скла
дах, при лин. ж. д., в лесу.

IV. ШПАЛ Ы: всех типов заготовляет и продает,

ОБЪЕДИНЯЕТ:
ЛЕСОЗАВОДЫ:

„Республиканец“—ст. Монетная.
„Прогресс“—ст. Коуровка.
„Хрустальный“—ст. Хрустальная. 
„Дружининский“—ст. Дружинине. 
„Ямской“·—-гор. Кыштым.

Лесозаготовительные операции производятся иа тер
ритории Свердловского округа.

Центральный склад при ст. Шарташ (б. Ектб. II), 

Телеграфн. адрес; Свердловск—Лесопромтресту. I М



ЭЕ
{ СПЕШИТЕ ПРИОБРЕСТИ

Облигации 2-го Крестьянского 
-=- Выигрышного Займа.
Самое выгодное и надежное место помещения своих свободных

р средств—это 2-й Выигрышный Крестьянский Заем, дающий 12% 
год чистого дохода и возможность выиграть 5000 рублей.В

3

: : Проценты выплачиваются ежемесячно : :
В год четыре тиража выигрышей, за два года— 

восемь тиражей. ::::::
На каждую серию в 10 миллионов рублей при- 
; ходится 3281 выигрыш на сумму 125000 руб. :
Облигации принимаются в уплату сельхозналога 
и в залог по государственным подрядам и по- 
::::::: ставкам. :::::::

©

Спешите! иначе Вы можете облигаций не получить т. к. спрос на них громадный
Облигации выпущены в 5, 10 и 50 рублей.

Окр**>о·

ОТДЕЛ РАБОТ

Свердловского Изолятора спец.назна'і.
Принимает заказы на выполнение работ в своих ма
стерских, как-то: типография, картонажная, переплет
ная, кулечная, столярная, механическая, слесарная, 

бондарная, кузнечная, портновская и сапожная.

По ценам ниже рыночных.

Адрес: Свердловский Изолятор специального назначения.



' ОБ‘ЯВЛЕНИЕ.
Для сведения правлений государственных и коопе
ративных предприятий и смешанных обществ,подле
жащих обложению подоходным налогом согласно По

ложению от 20 июня 1923 года.
Правления означенных предприятий в силу 

§ 40 инструкции о порядке взимания подоход
ного налога в течение трех месяцев по оконча
нии операционного года, т. е. не позднее 1 ян
варя 1926 года (для тех об‘единений, операцион
ный год которых кончился 1 октября 1924 г.), 
должны представить в Налоговый под‘отдел 
Свердловского СКРФО свой устав, полный годо
вой отчет и заключительный баланс за истекший 
операционный год в двух экземплярах, при чем 
правления кооперативных организаций, смешан
ных обществ и товариществ обязаны сверх того 
представлять копию протокола общего собрания 
членов или пайщиков об утверждении указанно
го отчета. В этот-же срок, т. е. не позднее 1 ян
варя 1926 г. правления обязаны уплатить при
читающиеся по расчетам правлений оклады налога.

В отношении трестированных предприятий, 
которые администрируются не правлениями, а 
единоличными управляющими, заведующими или 
директорами, все указанные обязанности’правле- 
ний выполняются означенными ответственными 
администраторами.

К представленным отчетам должны быть обя
зательно приложены расчеты причитающегося с 
организации оклада подоходного налога с кви
танцией (или копией, заверенной нотариальным 
порядком) местной кассы ОКРФО об уплате ука
занной в расчете суммы налога.

На основании § 52 той же инструкции за 
непредставление или несвоевременное представ
ление полных годовых отчетов и балансов с не
обходимыми к ним приложениями и расчетов о 
налоге правления или администраторы органи
заций и предприятий подлежат штрафу в раз
мере до 300 рублей. лігпал
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ІЦ1Л0ІЕИ IPN№
20 ноября—20 декабря 1925 года 

Признана потнаваениел ЭКОСП РСФСР -=-
- - - - - - - -  яриарной республиканскаго значении. И

о ПРОДАЖА
о
о продукции Уральской про- 
О мышленности и прилегающ. 
° к Уралу Республик и райо- 
о нов (Сибирь, Кирреспубли- 
о ка, Башреспублика, Татрес- 
о публика и др.).
о
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0 
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о 
о о 
о о 
о о 
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о о 
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о 
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о о 
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ПОКУПКА о
о

промышленных това- о 
о

ров производящих ® 

районов Союза ССР. о 
О

Имеются торгово-складочные помещения, принимаются заявки но спросу и предло
жении .на Ярмарке.

Ярмарочный комитет.
I ■ ==і I i-

СВЕРДЛОВСКИЙ 

Лромышлекхып Комбинат 
извещает, что цены на пиво и искусственные жернова им 

понижены и установлены следующие: 

на ПИВО:
Столовое с завода. . . 3 р. 10 к.ведро 

„ со складов . . з р. 20 к- » 
Дрожжевое с завода . . 2 р. 70 к- . 

(Цены указаны с акцизом).
Розничная цепа на ПИВО в магазинах 
устанавливается в 20 к· за бутылку или 

4 И- за ведро.
На жернова—льготные условия продажи.

Одновременно Промкомбинат об‘являет, что им

ПОКУПАЮТСЯ ОТ КРЕЕТЬЯН ДРОВА
по цене 24 рубля за куб франко - склады Промком

бината в городе и на заводах.

на ЖЕРНОВА:
Полуиаждачные 8/4 275 руб. пара

„ 7/4 . . 220 „ „
6/4 . ■ 150 „ ..

Кремневые на 10 руб, в паре дешевле по- 
лунаждачных.

Цены указаны франко-вагон ст· Уктус 
Пермской жел. дор.





............. — 20 ноября 1925 г. ~СВЕРДЛОВСКИМ
Окружным Отделок -=- 

внутренней Торговле
на основании постановления Уралоблика № 23, 
от 23-го апреля 1924 г., СТО от 20-го февраля 
1923 г. (С. У. 1923 г. № 16 ст. 201) инструкции 
НКЮ и Комвнуторга при СТО от 13-го апреля 
1923 г. (С. У. 23 г. № 32 ст. 354) о порядке ре
гис ¡рации Т-ств полных и на вере, внесено в 

реестр товариществ полных и на вере под № 1

_ _____ - (ПЕРВЫМ) -·

Первое Уральское Госудшшяиое Т-во ва вере
Под фирмой

„УРААЗАКУПСБЫТ"
договор коего зарегистрирован во второй Сверд
ловской Государственной Нотариальной Конторе

13 ноября 1925 г. № 4499.
Местопребывание Т-ва: г. Свердловск, ярмарочные ряды № 9-10,

Цель Т ■ в аз -..."....... ...
сбыт продукции,
снабжение материалами Уральской 
промышленности и других отраслей 
народного хозяйства :::::: 
производство торговых и заготови
тельных операций предметов широ
кого потребления и :::::: : 
эксплоатации бездействующих заво
дов Урала

Забокрбиушоргом уілексееб.



Цена 20 коп.

УРЛЛ05ЛИТ № 5834. ТИР. 1500 ЭКЗ.

СЕЕРДЛСВСК, ТИП. ИЗСЛЯТСРА СПЕЦ- КАЗН. ЗАКАЗ J* 4370.
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